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Jornal de Fato

DIVULGAÇÃO

Ação 
humanitária

Militares integrados à 
Operação Ágata, na região 
de fronteira, encontraram 
tempo para desenvolver 

ações humanitárias. Eles 
levaram atendimentos 
odontológicos a uma 
aldeia em Guaíra e 

também fizeram reparos 
na escola.

 l Oeste 09

Uma fiscal de meio ambiente da Prefeitura de Santa 
Tereza do Oeste foi morta na tarde de ontem durante 
vistoria de rotina no lixão da cidade. Ela e outro ser-
vidor foram agredidos por um grupo que estava reco-

lhendo lixo no local. Sandra Marilda Lopes foi ferida 
com golpes de facão e depois atropelada com o carro 
da prefeitura. O veículo foi levado e depois abandona-
do pelos agressores. l Polícia 11

Dilma pede socorro a governadores l 2
0

Lentidão da
biometria põe 2º
turno em xeque

l Política 03

O sucesso do Programa 
Cultivando Água Boa, da 

Itaipu, serve de referência 
a ações ambientais 
em Brasília. O termo 

de cooperação entre a 
empresa e o Distrito Federal 

acaba de ser assinado. O 
programa permite recuperar 
a mata ciliar no entorno do 
reservatório e microbacias.

 l Oeste 09

MODELO AO DF
GP Fiscal é assassinada
por catadores em lixão

CRUELDADE

LORENA MANARIN

A insensibilidade do ICMbio prolonga a agonia dos que há anos aguardam pelo fim das obras da Usina do Baixo Iguaçu. A obra 
deveria ficar pronta no fim do ano que vem, mas uma ínfima parte do projeto foi cumprida. “O órgão não responde, não atende às 
solicitações e não se mostra preocupado com quem sente os reflexos da paralisação há 14 meses”, queixa-se o prefeito de Capitão 
Leônidas Marques, Ivar Barea. l Oeste 10

ICMbio insensível
DIVULGAÇÃO

Nova regra de
reajuste das

aposentadorias é
vetada por Dilma

l Geral 05

Polícia prende
seis por caça e

pesca predatórias
l Policial 11
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Rafael Freire é engenheiro

Prefeito pedinte e deputado despachante

Rafael Freire

A proteção do design e o
mérito do desenho industrial

Recuperação judicial, uma
alternativa à crise empresarial

Eloir Milano

falecimentos

Eloir Milano é advogado e professor univer-
sitário – elonir@advocaciamilano.adv.br

21 de julho
de 1984
Dois tiros de
espingarda calibre 12
matam Braz de Jesus
Ferreira, considerado
um criminoso de alta
periculosidade e
localizado em Ibema
após passar sete se
escondendo da
polícia. Com 30
inscritos de vários
estados, começa em
Cascavel a 12ª edição
do Fercapo, um dos
festivais de música
mais importantes do
País. Discussão sobre
planejamento familiar
quase leva vereadores
cascavelenses às vias
de fato.
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Que progresso é esse? A renda mé-
dia real dos povos latino-americanos é
hoje inferior à da década de 1960. Con-
sequência do endividamento, acarreta
graves prejuízos à população e a faz se
perguntar para que paga tanto imposto.

Como a inflação traz incômodo à
classe média e desespero aos mais
pobres, os ajustes da União e estados
trazem transtornos aos grandes e mé-
dios municípios e asfixiam os peque-
nos. Há municípios de primeira classe
– que apesar das dificuldades recebem
abundantes royalties – e os de segun-
da, que além de sofrer o impacto da
crise não têm tais fontes extras de ar-
recadação e amargam a redução dos
valores do Fundo de Participação.

Sempre rondando os limites da Lei
de Responsabilidade Fiscal, a realida-
de dos municípios pequenos e até mé-
dios traz de volta com muita força o pro-
blema da recomposição do pacto fede-
rativo. Esta é uma das reformas urgen-
tes que o Brasil necessita, mas para

muitos líderes importa mais mexer na
legislação eleitoral, puxando a brasa
para sua sardinha, que fazer uma refor-
ma política verdadeira, com correções
na estrutura do Estado, o que abriria
campo à revisão do pacto federativo.

Sem uma recomposição que também
considere correções no sistema presi-
dencialista e a redistribuição do bolo
tributário, os prefeitos continuarão re-
féns das “bondades” dos ministros da
União e dos secretários de Estado.

Por sua vez, os deputados se pres-
tarão a ser mais arautos dos prefeitos
em desespero que fundamentalmente
representantes de suas correntes polí-
ticas. Não representam cidades ou re-
giões, mas se obrigam ao papel de
despachantes de luxo para os prefei-
tos de seus domicílios eleitorais. A
manutenção desse status quo descon-
sidera a necessidade de aplicar cabal-
mente os princípios constitucionais que
procuram assegurar a autonomia finan-
ceira do Município.

No Brasil, onde o tempo para con-
cessão de uma patente é em média de
dez anos, o desenho industrial é visto
por muitos como um mecanismo de pro-
teção de trâmite simples e concessão
rápida que gira em torno de um ano. O
desenho industrial, ao contrário das
patentes, protege os aspectos ornamen-
tais de objetos tridimensionais ou es-
tampas bidimensionais, proporcionando
um tipo de proteção diferente das pa-
tentes as quais estão diretamente rela-
cionadas a invenções. O desenho pro-
tege apenas as características externas
dos objetos, não importando seus as-
pectos técnicos e/ou funcionais.

Entre os anos de 2011 e 2012, as
empresas brasileiras gastaram cerca de
R$ 6 bilhões com o design de produ-
tos, representando 10% de tudo que a
indústria investe em pesquisa e desen-
volvimento, sendo que somente em
2011 aproximadamente 6.750 pedidos
de registro de desenho industrial de-
ram entrada no Instituto Nacional da
Propriedade Industrial (INPI).

Porém, seja por comodismo ou até mes-
mo desconhecimento, muitos titulares se
contentam apenas em ter o seu desenho
industrial concedido, não parecendo se
importar se o objeto de seu registro possui
realmente os méritos para tanto.

Essa despreocupação alimenta a dúvi-

Uma aguda crise financeira tomou
conta de nossa região e revigorou ques-
tões jurídicas totalmente relegadas a
segundo plano num passado marcado
pelo oferecimento de crédito, cresci-
mento econômico, lucros generosos e
profundo otimismo. Evidente estar-se
referindo aos institutos da Falência e
da Recuperação Judicial.

Concernente à Falência, é do conhe-
cimento comum que ela representará
o fim da linha para o empreendimento
empresarial, mas não é tudo, não bas-
tassem as nefastas e incomparáveis
agressões patrimoniais inauguradas a
partir da decisão falimentar, outras con-
sequências de cunho econômico não
imediatista se operam, a exemplo da
possibilidade de inabilitar os sócios da
prática de atividade empresarial, qual-
quer que seja ela, nas condições da
lei 11.101de 2005, em até 5 anos
após o encerramento do duradouro pro-
cesso, sem mencionar, ainda, na po-
tencialidade de responderem por cri-
mes falimentares.

Não obstante todo o rigor oriundo
da decretação falimentar, há de se res-
saltar que nem sempre haverá a irre-
versibilidade desta condição, até por-
que, a lei previu a oportunidade de se
postular a Recuperação Judicial.

A Recuperação Judicial, mais do que
uma alternativa de afastamento do pe-
dido falimentar, antes dele, é uma pos-
sível solução à crise econômica, jurídi-
ca, administrativa e negocial de uma
sociedade empresária, uma vez que
ambiciona conceber, dentro de suas
peculiaridades, um processo de nego-
ciação coletiva entre a sociedade de-
vedora com todos os seus credores,
ao menos aqueles que são atingidos
pelo procedimento.

A aceitação pelo Judiciário do pro-
cessamento da Recuperação Judicial
implicará, imediatamente, na suspen-
são por 180 (cento e oitenta) dias
das ações existentes contra a socie-

da quanto à vulnerabilidade do direito so-
bre o registro, pois na ocasião de um pro-
cesso ou ação de nulidade contra o dese-
nho industrial, pode se ter uma decisão
desfavorável fazendo com que tal direito
efetivamente nunca tenha existido. Tal fato
pode causar prejuízos irreparáveis ao patri-
mônio de uma empresa em que todo o in-
vestimento aplicado no desenvolvimento do
design de um produto, que se acreditava
ser novo e original, pode não resultar na
exclusividade do monopólio do mesmo,
estando o design também livre ao comér-
cio pelas mãos dos concorrentes.

Assim, algumas medidas preventivas
são indispensáveis quando se aposta
em um design inovador para um produ-
to e espera-se ter um retorno financei-
ro significativo pelo direito de exclusivi-
dade sobre o mesmo.

A primeira medida seria realizar uma
pesquisa detalhada em âmbito mundial
antes mesmo do depósito do pedido de
desenho industrial de modo a apurar se
o design já é conhecido ou se já existem
designs parecidos. Isso também permite
observar as tendências mais atuais de
design dentro do campo específico ao
qual pertence o objeto, incentivando a
criatividade no desenvolvimento de esti-
lizações originais, nunca antes vistas.

Outra medida seria solicitar ao INPI,
logo após a concessão do registro, que
emita uma opinião quanto ao mérito do
design, em que o próprio instituto emiti-
ria parecer relativo à registrabilidade do
design de modo a alertar ao titular, pre-
cocemente, caso o objeto do seu regis-
tro não seja novo e/ou original.

Obviamente, tais medidas não po-
dem ser consideradas 100% eficazes,
na ocasião em que não são detecta-
dos na pesquisa designs iguais ou se-
melhantes, porém devem ser tratadas
como ferramentas essenciais quando
se objetiva a exclusividade sobre um
design inovador capaz de alavancar sig-
nificativamente as vendas e fortalecer
a popularidade de um produto.

dade que a postula, envolverá na
apresentação, no prazo de 60 (ses-
senta) dias, aos credores, de um Pla-
no de Recuperação que alinhará as
premissas materiais da pretensão de
reestruturação, os quais, numa reu-
nião denominada Assembleia Geral de
Credores, deliberarão acerca da via-
bilidade da Recuperação.

Importante destacar, acerca da de-
liberação, que os votos serão contabi-
lizados em três classes distintas, sen-
do que, para a aprovação do Plano se
fará necessário, na categoria dos cre-
dores trabalhistas, a obtenção da
maioria simples, muito embora, nas
classes remanescentes, urgirá a cumu-
lação de maioria simples com maioria
qualificada, tirada com base na repre-
sentatividade de cada direito.

Por conseguinte, ordinariamente,
sem pontuar os casuísmos, na hipóte-
se de se não atingir o quórum de apro-
vação, o Juiz deverá decretar a falên-
cia, ao passo que, alcançando-se os
números ideais e aptos a aprovação,
o mesmo Juiz deferirá a Recuperação
Judicial, que passará a ser executada
nos termos em que contratado no Pla-
no de Recuperação, que produzirá, a
seu tempo, a novação dos direitos cre-
ditícios anteriores.

Ressalva-se, por fim, conquanto se
apresente a Recuperação Judicial
como um fantástico elixir à crise, deve-
se ponderar que não se trata de um
procedimento sugerido para uso indis-
tinto e milagroso ou ainda, de solu-
ção empresarial, pois a simples ado-
ção da Recuperação Judicial não con-
sagrará a incondicional superação da
crise, seu uso aventureiro e inábil,
mormente desprovido da verdadeira
experiência profissional, poderá esti-
mular ainda mais o decreto falimentar
e acelerar o ocaso empresarial.

 Até o fechamento deste caderno
não houve registro de óbitos na Acesc
em Cascavel.
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Questionamentos
A Frente Parlamentar da
Saúde fez mais que uma vi-
sita de cortesia ao HU. Du-
rante a reunião os vereado-
res fizeram uma série de
questionamentos aos direto-
res do hospital, que possui
leitos fechados há mais de
três anos por falta de pes-
soal, embora tenha 1.071
funcionários.

“Esmola”
Outro tema debatido foi o
valor repassado pelo Minis-
tério da Saúde para cobrir o
valor da diária de interna-
mento, que para os hospi-
tais da região Oeste mais
parece uma esmola, pois é
de míseros R$ 472. Os hos-
pitais das regiões de Curiti-
ba e Londrina, por exemplo,
recebem R$ 800 pelo mes-
mo serviço.

Bancas
Em reunião com os proprie-
tários de seis bancas de jor-
nais e revistas que operam
há muito tempo em Casca-
vel, o presidente Gugu Bue-
no e o vereador Nei Havero-
th prometeram ontem inter-
mediar uma conversação
com a prefeitura no sentido
de evitar prejuízos a esse
segmento.

Inaceitável
“O que não podemos per-
mitir é que essas pessoas,
como por exemplo o se-
nhor Toninho, que há 20
anos trabalha e sustenta
sua família com a banda
na Rua Carlos Gomes, em
frente à Copel, tenha sua
vida drasticamente afeta-

Curitiba - A partir de de-
núncia apresentada pelo MP-
PR, por meio do Gaeco (Gru-
po de Atuação Especial de
Combate ao Crime Organiza-
do), o Juízo da 3ª Vara Crimi-
nal de Curitiba e Região Me-
tropolitana determinou a sus-
pensão do exercício das funções
de dois auditores fiscais da
Receita Estadual (um de Curi-
tiba e outro de Umuarama),
iniciando o processo penal.
Juntamente com dois contado-
res e dois familiares de um dos
auditores, eles são acusados de
praticar crimes de extorsão
tributária, corrupção passiva
e favorecimento real (auxílio
para proveito no crime).

A Justiça determinou tam-
bém o sequestro de bens (di-
nheiro e veículos) dos envol-

Justiça manda afastar auditores fiscais
vidos, assim como a quebra de
sigilo de três empresas perten-
centes a um mesmo empresá-
rio, que não foram fiscaliza-
das adequadamente pelo audi-
tor fiscal de Curitiba. Nesse
caso, o auditor recebeu uma
ordem de fiscalização da che-
fia e deixou de executá-la cor-
retamente, em troca de rece-
bimento de propina.

Segundo apurou o Gaeco,

em um dos crimes, o auditor
fiscal lotado em Umuarama
exigiu propina de R$ 1 milhão
para não autuar um empresá-
rio em R$ 8 milhões. O conta-
dor do empresário, também
denunciado, contatou o audi-
tor lotado em Curitiba, com o
objetivo de convencê-lo a re-
duzir o valor da propina para
R$ 450 mil, que foram pagos
pelo empresário.

JUIZ EXCLUSIVO
O Tribunal de Justiça do Paraná vai nomear um juiz exclusi-
vo para tratar dos processos referentes à Operação Publi-
cano, que apura as irregularidades na conduta de fiscais
da Receita Estadual do Paraná. A informação foi confirma-
da pelo presidente do TJ, Paulo Vasconcelos, na quinta-
feira à noite, durante evento no Instituto dos Advogados do
Paraná que contou com palestra do juiz federal Sérgio Moro.

Eleição em Cascavel

Lentidão da biometria é
prenúncio de turno único

Cascavel - O risco de Cas-
cavel perder o status do se-
gundo turno na eleição mu-
nicipal de 2016 se torna mai-
or conforme avança o prazo
para realização do cadastra-
mento biométrico do eleitora-
do. Até ontem a Justiça Elei-
toral havia contabilizado ape-
nas 43.800 cadastros e faltam
apenas 43 dias úteis para o
fim do trabalho.

Caso a média seja mantida
em 1.800 atendimentos diári-
os, o máximo que será atin-
gido dentro desse prazo é
121.200 eleitores, o que repre-
senta apenas 57% dos
210.335 cadastros registra-
dos atualmente. Vale ressal-
tar que o segundo turno só
acontece em cidades com no
mínimo 200 mil eleitores.

Desde o seu início, ocorrido
em 26 de maio, o trabalho de
biometria em Cascavel vem

AGENDAMENTO
A alternativa para quem não pode ficar muito tempo na
fila é o agendamento online no site do próprio TRE-PR.
Porém, o serviço vem apresentando problemas. Vale res-
saltar que o cadastramento biométrico é obrigatório para
todos os eleitores com até 70 anos de idade.

expondo muitas deficiências,
entre elas número insuficien-
te de guichês, filas para aten-
dimento e mau funcionamen-
to dos equipamentos.

De acordo com o chefe de
atendimento da Biometria e do
185º Cartório Eleitoral, José
Maria dos Santos Garcia, o
Zeca, só estão operando 50 dos
60 guichês prometidos pelo
TRE-PR (Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná). “Chega-
ram mais quatro kits e espe-
ramos colocá-los em funciona-
mento o mais rápido possí-

vel”, revelou.

SEM PRORROGAÇÃO
Apesar de reconhecer as de-

ficiências, a Justiça Eleitoral
faz um apelo aos eleitores para
que façam o cadastramento o
quanto antes. “Quem deixar
para a última hora vai enfren-
tar longas filas”, alertou Zeca,
ressaltando que a presidência
do TRE-PR não cogita, ao me-
nos por enquanto, prorrogar
o prazo e que os eleitores que
não comparecerem ao Fórum
terão o título cancelado.

PMN aposta em jovem empresário
Cascavel – O PMN pro-

moverá amanhã, às 9h30,
no auditório da Câmara
de Vereadores, encontro
regional para o lançamen-
to da pré-candidatura a
prefeito de Cascavel do jo-
vem empresário Samoel de
Mattos Junior. O evento
também servirá para a
apresentação da nova exe-
cutiva provisória munici-
pal, que tem como presi-
dente o próprio Samoel.

“O partido decidiu lançar
um pré-candidato a prefeito
para o ano que vem e eu acei-
tei esse desafio. Em 2016 te-

remos uma eleição aberta, com
o fim de um ciclo político na
cidade, e é preciso uma reno-
vação. É esse espírito de reno-
vação que me motiva a entrar
na política”, afirmou Samoel

de Mattos em visita à reda-
ção de O Paraná ontem à
tarde, acompanhado do vere-
ador Robertinho Magalhães
e dos ex-vereadores Sadi Ki-
siel e Oracildes Tavares.

A cúpula do PMN cascavelense em visita à redação de O Paraná

Frente visita o HU

* Será lançado nesta sexta-feira o edital de concorrência
para concessão à iniciativa privada do Centro de Conven-
ções de Foz do Iguaçu. * O presidente Ademar Traiano fe-
chou acordo com três instituições de ensino curitibanas

para garantir descontos aos funcionários da Assembleia Le-
gislativa que queiram cursar o ensino básico, de graduação
ou especialização. * O relator do processo da Operação
Lava Jato no STJ será o que vier a preencher a vaga em

aberto no Tribunal e que está sendo disputada pelos para-
naenses Joel Ilan Paciornik e Fernando Quadros e pelo

gaúcho Marcelo Navarro Ribeiro Dantas.

da, de uma hora para ou-
tra”, afirmou Gugu sobre a
determinação da adminis-
tração municipal para que
as bandas sejam retiradas
das calçadas.

Protesto
Prefeitos do Nor te Pioneiro
vão engrossar o protesto
contra o governo Dilma
Rousseff que será realiza-
do no próximo dia 5, em
Brasília.”Se não protestar-
mos estamos mortos. O
governo federal fechou as
torneiras e nós estamos
de novo a ver navios. Do
jeito que está, as prefeitu-
ras vão quebrar”, alega o
presidente da Amunorpi e
prefeito de Jaboti, Vanderlei
de Siqueira Silva.

FPM
O protesto do dia 5 será
como principal bandeira co-
brar do governo federal o
acréscimo de 0,5% no FPM
(Fundo de Participação dos
Municípios), que o governo
federal insiste em descum-
prir, apesar dos insistentes
pedidos dos prefeitos.

Essencial
Do deputado Elio Rusch ao
par ticipar, ontem, da inau-
guração de novas obras da
Sanepar em Assis Cha-
teaubriand e Jesuítas: “O
abastecimento de água
tratada é fundamental
para assegurar a qualida-
de de vida aos usuários e,
através desses projetos
da Sanepar, o governador
Beto Richa demonstra a
sua sensibilidade, ao prio-
rizar obras de saneamento
no interior do estado”.

Dando sequência à serie de visitas aos centros de atendi-
mento de saúde da cidade, a Frente da Saúde Pública da
Câmara de Cascavel esteve ontem no Hospital Universitá-
rio. Os vereadores Professor Paulino, Celso Dal Molin, Wal-
mir Severgnini, João Paulo, Jaime Vasatta e Nei Haveroth
conversaram com a direção do HU sobre as atuais condi-

ções de atendimento aos pacientes e futuras modificações
e ampliações. As informações foram passadas pelo diretor
geral Luiz Sergio Fettback, pelo diretor clínico. Sergio Bader e

pelo assessor técnico Nadir Willi.

VANDRÉ DUBIELA

LORENA MANARIN
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Lula vai girar pelo País
Luiz Inácio Lula da Silva deseja iniciar em breve uma série de

viagens pelo Brasil para discutir a atual crise e levar uma mensagem
de otimismo aos interlocutores do governo do PT. A iniciativa foi
manifestada ao presidente da Força Sindical, Miguel Torres, que
esteve reunido na quarta-feira com o ex-presidente e pretende
conversar agora também com Fernando Henrique Cardoso.

Distribuição de cargos
O governo pretende finalizar as nomeações políticas para cargos do

terceiro escalão nos Estados durante as próximas duas semanas.
Com isso, a presidente Dilma Rousseff espera conter parcialmente

a rebeldia do Congresso nas votações, ao longo do segundo
semestre. O ministro da Eliseu Padilha antecipou ontem que

deverão ser preenchidos cerca de 200 cargos em oito estados.

São Paulo – Em trabalho
exclusivo, a Folha de S. Pau-
lo levantou que durante a
campanha à reeleição da pre-
sidente Dilma Rousseff o PT
repassou R$ 6,15 milhões a
uma gráfica que realmente
existia, mas era tão inexpres-
siva que nem funcionário ti-
nha. Outro dado estranho é
que ela está em nome de Vi-
valdo Dias da Silva, que até
2013 recebia um salário de
R$ 1.490 como motorista.

Segundo a reportagem, le-
vantando no TSE (Tribunal
Superior Eleitoral) apontou
que a Red Seg Gráfica e Edi-
tora, de São Paulo, foi a oi-
tava fornecedora que mais
recebeu dinheiro da campa-
nha petista.

Funcionários do TSE cru-
zaram as informações com
dados do Ministério do Tra-

Campanha

PT pagou R$ 6 milhões a
gráfica “semi fantasma”

balho e levantaram a suspei-
ta de que a gráfica não te-
ria condições nem estrutu-
ra para realizar o trabalho
para o PT. Como as contas
de Dilma foram aprovadas
com ressalvas pela Justiça
Eleitoral, técnicos do minis-
tério seguiram analisando
as ressalvas e fizeram essa
descoberta.

Mais tarde o empresário
Rogério Zanardo se apre-
sentou como o representan-
te da família proprietária de
outra gráfica, a Graftec. Ele
confirmou que a Red Seg re-
almente está em nome de
Vivaldo Dias da Silva, que
seria dono do maquinário e
teria pedido ajuda para ad-
ministrar a empresa.

CONEXÃO DIRCEU
A quebra do sigilo bancário de outra gráfica, a Atitude, man-
tida pelos sindicatos dos bancários de São Paulo e dos
metalúrgicos do ABC paulista (ambos ligados ao PT), reve-
lou uma série de pagamentos pagamentos a uma rádio da
família Rothschild de Abreu, dona de um hotel em Brasília
que ofereceu emprego com salário de R$ 20 mil mensais
ao ex-ministro José Dirceu, condenado no julgamento do
mensalão. A gráfica recebeu R$ 870 mil nos 2010 e 2011.
A Atitude alugava espaço para veicular um programa radio-
fônico com viés governista, o jornal Brasil Atual.

Curitiba - O ex-diretor da
Petrobras Renato Duque, que
está preso desde março, “per-
deu” uma propina de R$ 100
mil em 2011. Denúncia da for-
ça-tarefa do Ministério Públi-
co à Justiça Federal aponta
que o dinheiro endereçado a
Duque foi roubado no centro
do Rio, próximo à sede da Pe-
trobras. O montante estava
em poder do executivo João
Antônio Bernardi Filho, re-
presentante da empresa ita-
liana Saipem, acusada de fa-
vorecimento na contratação
da obra de instalação do Ga-
soduto Submarino de Inter-
ligação dos Campos de Lula
e Cernambi. Já Duque é
apontado como elo do PT no
esquema de pagamento de
propinas na Petrobras.

“Ladrão que rouba ladrão”...

Duque teria sido nomeado na Petrobras por sugestão de Zé Dirceu

ARQUIVO

Curitiba – A Operação
Lava Jato, aberta para in-
vestigar um grupo de dolei-
ros e que se transformou na
maior ação contra a prática
de corrupção e lavagem di-
nheiro já realizada no País,
completou ontem 500 dias
com alguns números verda-
deiramente marcantes.

Já foram 48 prisões pre-

ventivas, 46 prisões tempo-
rárias, 138 pessoas denunci-
adas, 30 condenadas, R$ 870
milhões recuperados e ou-
tros R$ 2,4 bilhões bloquea-
dos em contas bancárias na-
cionais e estrangeiras.

Os dados são do Ministé-
rio Público Federal, que
também informou ter solici-
tado na Justiça que os de-

Lava Jato já recuperou R$ 870 milhões
nunciados paguem R$ 6,7
bilhões em multas e ressar-
cimentos.

E muita coisa ainda está
por vir. A estimativa da for-
ça-tarefa integrada por repre-
sentantes do o Ministério Pú-
blico Federal e da Polícia Fe-
deral é de que as investigações
rendam, pelo menos, mais
dois anos de trabalho.

Lula mais preocupado com a família
Os principais investigadores da Operação Lava Jato

decidiram não cercar o ex-presidente da República Luiz Inácio
Lula da Silva, a despeito dos indícios de benesses de sua
gestão para construtoras amigas do PT e interferência pes-
soal por empreiteiras como OAS e Odebrecht, alvos da ope-
ração. O que se diz nos gabinetes do MP Federal e da Justi-
ça Federal é que, se Lula um dia fosse preso, mesmo em
caso de citação numa delação premiada, a operação iria

para o brejo. Há precedentes. Mesmo citados por delatores,
alguns suspeitos cujos nomes são mantidos em sigilo pas-
sam longe da cadeia hoje. Prender o ainda homem mais im-
portante do Brasil seria tiro no pé, porque, na visão dos in-
vestigadores, passaria imagem de truculência contra um se-
nhor de terceira idade e com saúde ainda em recuperação.

Mas o ex-presidente, que se diz tranquilo, não é o alvo
– até porque não há nada contra ele que se saiba, em público
ou nos autos dos processos da Lava Jato. O que tem irritado
Lula e chegou aos ouvidos dos procuradores e da PF é o cerco
à sua família. Não bastassem os boatos que rodam as redes
sociais sobre o suposto enriquecimento surpreendente e me-
teórico do filho mais velho, um ex-funcionário de zoológico, ou-

tro personagem está na mira da Justiça e tira o sono do ex-
presidente. Trata-se de Taiguara Rodrigues dos Santos, filho

do irmão da primeira esposa de Lula, já falecida.
Fenômeno na construção civil revelado pela VEJA, Tai-

guara em poucos meses passou de um simples reformador
de varandas para um dos grandes empreiteiros de Angola,

na esteira de contratos com a Odebrecht (novamente ela). A
ascensão de Taiguara, hoje um milionário e bem sucedido

empresário do ramo, deu-se no governo Lula e continuou no
de Dilma, na carona das obras da empreiteira baiana que re-

cebe vultosos aportes do BNDES para obras no exterior.
Um eventual cerco a Taiguara não deixa de ser

um ao ex-presidente.

Emissário submarino & Rio 2016
Ninguém em sã consciência que vê de perto a cor da Baía
da Guanabara e da Lagoa Rodrigo de Freitas, no Rio de Ja-
neiro, tem coragem de deslizar um dedo sobre o espelho
d’água. Associações de quatro modalidades de esportes

olímpicos reclamam oficialmente o direito de escolher outras
praias para a competição dos Jogos de 2016.

Um dos maiores problemas do Rio é um crime ambiental ofi-
cial submerso debaixo do nariz da nata da high society cario-
ca na Zona Sul – de onde emergem governantes estaduais e

municipais há décadas. Chama-se Emissário Submarino.
Direto ao ponto: Ele joga todo o cocô e esgoto da Zona Sul
em alto mar desde os anos 60. No fim dos anos 90, rom-
peu na altura da praia de Ipanema, e sujou toda a orla por

meses. O então governador Anthony Garotinho anunciou com
pompas que resolveria o problema e gastou R$ 48 milhões
na reforma. Tudo resolvido? Nada. O que ninguém diz no Go-

verno e prefeitura do Rio, independentemente do inquilino
nos Palácios, é que o Emissário continua a despejar no mar
milhões de litros da sujeira de seus habitantes, e a sujeira
volta diluída para as praias com o movimento das marés.

É um crime oficial que ninguém vê, e todos – governantes e
população – dão de ombros, enquanto o oceano agoniza.

A solução passa pela construção de no mínimo oito estações
de tratamento de esgoto, para que se evite a poluição do mar.
Estavam prometidas no plano do Comitê Rio 2016 para o COI.
Ficaram na maratona da burocracia. Só saiu uma – a que existe

há décadas próxima ao Aeroporto do Galeão, reformada.
Anos atrás, antes de se afogar na lama que criou debaixo dos
pés, o empresário Eike Batista propalava que pagaria do bolso
a despoluição da Lagoa, sede das disputas de remo. As águas
continuam tão sujas quanto o nome do empresário na praça.

Um cidadão antenado descobrirá no site da FEEMA, órgão do
Governo, que as praias do trecho do Flamengo até parte de

Ipanema estão impróprias para banho. Há décadas.
  

Piada do Herói
Presidente afastado da Eletronuclear acusado de receber
propina de R$ 4,5 milhões do Eletrolão, o vice-almirante
Othon da Silva está detido numa sala do Quartel General

‘Heróis da Lapa’ em Curitiba.
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Financiamento de veículos cai
O estoque de créditos contratados para aquisição de veículos caiu 7,3% no
acumulado em 12 meses até junho, de acordo com dados divulgados pelo
Banco Central ontem. Considerando apenas os primeiros seis meses do
ano, a queda registrada foi de 6,1%. Para novas contratações, a retração

para esta linha de financiamento foi de 8,3% no primeiro semestre de 2015,
na comparação com o mesmo período do ano passado.

Juro do cheque especial nas alturas
A taxa de juros do cheque especial em junho ficou em 241,3% ao ano,
o maior patamar desde dezembro de 1995 (quando o juro era de 242%
ao ano). Em maio, a taxa estava em 232%. Por sua vez, os juros do ro-

tativo do cartão de crédito subiram de 360% ao ano em maio para
372% ao ano em junho, o maior valor desde o início da série histórica
deste indicador, em março de 2011. Os dados são do Banco Central.

Pesquisa

Movimento do comércio
recuou 1,6% no semestre

São Paulo - O movimento
do comércio varejista em todo
o País caiu 1,6% no 1º semes-

Na análise
interanual, a
atividade do
comércio
diminuiu 1,8%

tre de 2015, na comparação com
o mesmo período de 2014, de
acordo com dados da Boa Vis-
ta SCPC (Serviço Central de
Proteção ao Crédito). Na aná-
lise interanual (junho/15 con-
tra junho/14), o indicador caiu
1,8%, e na comparação mensal
(junho/15 contra maio/15) a
queda foi de 0,7%, na série de
dados ajustados sazonalmente.

Na variação de longo pra-

zo, acumulada em 12 meses
(julho/14 a junho/15 contra os
12 meses antecedentes) o in-
dicador ainda apresenta eleva-
ção de 0,4%, mas desacelerou
0,3 pontos percentuaisi em
relação a maio/15, mantida a
base de comparação.

O indicador continua apre-
sentando desaceleração em
sua tendência de longo prazo,
fato observado desde meados

do segundo semestre de 2014
- acompanhando o resultado
oficial para o setor varejista
medido pelo IBGE. Para 2015,
fatores macroeconômicos
como elevação dos juros, pio-
ra do mercado de trabalho,
aumento de tributos e infla-
ção em patamar elevado con-
tinuarão afetando de forma
intensa a confiança e o poder
de compra do consumidor.

Dilma veta regra
de reajuste do
mínimo para
aposentados

Brasília - A presidente Dil-
ma Rousseff vetou a extensão
da política de reajuste do sa-
lário mínimo, que consiste na
variação do PIB (Produto In-
terno Bruto) de dois anos an-
teriores, mais a inflação, para
todos os aposentados do INSS.

O veto foi publicado na edi-
ção de ontem do Diário Ofici-
al da União. A presidente san-
cionou a lei que prorroga até
2019 a regra para aumento do
salário mínimo e, alegando
inconstitucionalidade, rejei-
tou o dispositivo que estende-
ria o cálculo para benefícios
da Previdência.

A medida volta agora à ava-
liação do Congresso Nacional.
Ela havia sido aprovada pelo
Senado no início do mês.
Como foi votada sem mudan-
ças em relação ao texto apro-
vado pela Câmara, seguiu
para sanção presidencial.

Segundo o texto sanciona-
do, o mecanismo de atualiza-
ção do salário mínimo conti-
nuará a ser calculado com a
correção da inflação, medida
pelo INPC do ano anterior,
mais a variação do PIB, que
mede o crescimento da econo-
mia, de dois anos anteriores.

O governo foi contra a
mudança porque alega que
esse reajuste para aposen-
tados e pensionistas pode-
ria comprometer as contas
previdenciárias.

Aluguel com reajuste em agosto vai subir 6,97%
São Paulo - O aluguel resi-

dencial em andamento com ani-
versário em agosto e correção
pelo IGP-M (Índice Geral de
Preços - Mercado), da Funda-
ção Getúlio Vargas, sofrerá atu-
alização de 6,97% no seu valor.

O IGP-M é um dos principais
indicadores para reajustes con-
tratuais por ser o primeiro a
ser divulgado, ainda dentro do
mês de referência.  Assim, a di-
vulgação de variação mensal de
0,69% no mês de julho, fecha o
comportamento dos preços no
período de 12 meses compreen-
dido entre agosto de 2014 a ju-
lho deste ano.

Para facilitar o cálculo do
novo aluguel, o Secovi-SP
(Sindicato da Habitação) di-
vulga um fator de atualização,
que no caso será de 1,0697.
Por exemplo: para atualizar
um aluguel de R$ 1.500,00,
que vigorou até julho de 2015,
realiza-se a multiplicação de
R$1.500,00 por 1,0697. O re-
sultado, R$ 1.604,55, é o va-
lor do aluguel de agosto, a ser
pago no final do próximo mês
ou início de setembro.

DIVULGAÇÃO

Imóveis residenciais com
reajuste em agosto terão

aumento de 6,97%
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Vestibular da Unioeste será em janeiro
O Cepe (Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão) definiu as datas para
as provas do Concurso Vestibular da Unioeste (Universidade Estadual do
Oeste do Paraná). As provas deverão ocorrer nos dias 24 e 25 de janeiro

de 2016, domingo e segunda-feira, respectivamente. Geralmente, as
avaliações ocorrem no fim do ano, mas, por conta da greve que ocorreu

no início do ano, o processo seletivo foi adiado para janeiro.

Justiça no Bairro será neste sábado
A Prefeitura de Cascavel é parceira do Poder Judiciário, Sistema

Fecomércio, Sesc, FAG e Senac na realização de mais uma edição do
Programa Justiça no Bairro. O evento será realizado amanhã, das 9 às 17
horas, no auditório da FAG. A ação é gratuita e aberta a toda a população.
O Justiça no Bairro tem como objetivo proporcionar a conciliação por meio

de audiências prévias em inúmeras áreas do Direito.

Cascavel  - Apesar das
aulas do município terem
retornado no dia 23 de ju-
lho, a Escola José Henrique
Teixeira tem sua volta mar-
cada para 3 de agosto, se-
gunda-feira. O motivo é que
a escola, que tem uma es-
trutura antiga e danifica-
da, está passando por re-
formas, as quais o prazo de
entrega é apenas para
2016. Hoje, o forro deve ser
finalizado, e é esse item, em
particular, que preocupa os
membros da Comissão da
Educação de Cascavel.

Ontem, eles visitaram a
escola para conferir o anda-
mento da reforma, e cons-
tataram que a rede elétrica
está cheia de “gambiarras”.
“Na época em que o prédio
foi construído existia apenas

Município

Reforma de escola preocupa comissão
Grupo visitou
obras e constatou
que rede elétrica
está cheia de
“gambiarras”

um bico de luz em cada sala.
Hoje há ventiladores, ar-
condicionado, computado-
res. O risco de ocorrer um
sinistro é muito grande”,
diz o vereador Pedro Mar-
tendal, membro da Comis-
são da Educação.

Fato que agrava esta situ-
ação é o material do forro.
“Caso ocorra alguma coisa
no local, o forro é PVC, ma-
terial altamente tóxico,
além dos corredores estrei-
tos e das janelas com gra-
des”, alerta. Devido a isso,
a comissão encaminhou
para o secretário da Educa-

ção, Valdecir Nath, um ane-
xo com as observações e fo-
tos das instalações, que de-
vem ser analisadas e, poste-
riormente, receber ou não
algum tipo de providência.

Ao todo, 560 alunos estu-
dam no local. “A reforma é
bem extensa, mas com essa
parte finalizada já será pos-
sível voltar às aulas na se-
gunda-feira”, diz a direto-
ra Sônia Soares da Luz. Ela
explica que conforme o an-
damento da reforma os alu-
nos são remanjados nas sa-
las de aula. “Nós fazemos o
possível, se não, teríamos
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“Gambiarras” na fiação da Escola José Henrique Teixeira
preocupam membros da Comissão da Educação

Cascavel - Os últimos três
anos têm sido marcados por
safras recordes na América
do Sul. E no final de 2014,
os Estados Unidos colheram
uma supersafra. Foi aí que o
mercado sofreu a virada,
com a abundância da oferta

de soja no mercado. Na sa-
fra de 2015/16, a safra dos
EUA apresentou excesso de
umidade, mas tá muito lon-
ge ainda de ser uma safra
ruim, e continua sendo uma
safra cheia. E os preços es-
tão em baixa por conta des-

Superoferta mundial derruba preços dos grãos, diz analista

ALTA DO DÓLAR
Sobre o câmbio, Flávio França observou que a alta do
dólar tem sido decisiva para a alta dos preços dos grãos.
Ele lembrou que a situação de mercado estaria bem pior
para os produtores se o dólar estivesse no patamar do
ano passado, por exemplo, em torno de R$ 2,20.
Sobre o papel do governo, França disse que o poder pú-
blico pode interferir muito pouco na formação de preço.
“O governo deve disponibilizar de crédito barato, acessí-
vel, e de estrutura para escoamento da produção e im-
posto menor”, afirmou.

Produtores participaram da palestra sobre tendência de mercado da soja, do milho e do trigo

sa superoferta de grãos in-
ternacional.

Esta avaliação foi feita pelo
analista de mercados de com-
modities Flávio França Júni-
or, que na manhã de ontem
proferiu a palestra “Tendên-
cias de mercado de grãos soja,

milho e trigo”, no auditório
do Sindicato Rural de Casca-
vel. O evento foi promovido
pelo Sindicato e pela Faep
(Federação da Agricultura do
Estado do Paraná).

França disse que, não
bastasse essas últimas safra
recordes, o mercado sinali-
za novos aumentos de área
e de produção. “No Brasil,
por exemplo, na safra que
iremos plantar no final de
2015, será o nono ano se-
guido de aumento de área”,
observou o analista de mer-
cado, para quem, “esse ex-
cesso de oferta, embora mo-
mentâneo, reflete em pre-
ços menores”.

Flávio França observou
que o comportamento do cli-
ma e do câmbio impactam

quase que em igualdade de
condições na formação dos
preços internacionais do mi-
lho e da soja. Para ele, o go-
verno brasileiro pode inter-
vir muito pouco para a prá-
tica dos preços dos grãos.

“Em 2015, os três princi-
pais grãos, que formam o
chamado complexo grão,
soja, milho e trigo, estão
com os preços baixos no
mercado internacional, por
conta da sobreoferta mun-
dial. E até o momento, não
existe perspectiva de que
esta situação se reverta.
Precisaria que ocorresse al-
guma novidade no clima
americano, por exemplo,
para que os preços interna-
cionais voltassem a subir”,
afirmou França.

DIVULGAÇÃO

ALUNOS ASSISTEM A AULAS NO CEAVEL
Outra escola que também passa por reformas é a Escola
Municipal Emília Galafassi. Devido a isso, os 336 alunos
retornaram às aulas apenas ontem, em um local diferen-
te. Os estudantes foram remanejados ao Ceavel (Centro
de Aperfeiçoamento dos Servidores Públicos do Municí-
pio de Cascavel). Ali, professores e alunos ficarão por
tempo indeterminado. “A reforma começou em fevereiro
e era para terminar em junho, mas o prazo foi estendido
a princípio até setembro”, diz a diretora da instituição,
Nilcéia Dos Santos Raini. (NL)

que esperar muito tempo
até as próximas férias para
continuar a reorganizar a

escola”, finaliza.

NATHALIA LEHNEN
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Sem expediente
A equipe da Agência do Tra-
balhador de Cascavel infor-
ma que não haverá atendi-
mento nesta sexta-feira,
pois neste dia será realiza-
da reunião administrativa e
treinamento de servidores.
O atendimento retorna, nor-
malmente, na segunda-fei-
ra (3), das 8 às 17 horas.

Trigo
Nesta semana o gerente
geral da empresa Seme-
xa, Alejandro Coronado e
o gerente de operações
Jorge Hidalgo, empresa
licenciada de Trigo Coo-
detec, na Bolívia, par tici-
param de uma reunião
na sede da empresa, em
Cascavel. A Semexa é lí-
der em trigo, ocupa 25%
do mercado. Eles apre-
sentaram números da úl-
tima safra, além de falar
das perspectivas para o
futuro, com base nos
testes das novas linha-
gens de trigo que serão
oferecidas aos produto-
res bolivianos, nas próxi-
mas safras.

Workshops
De 3 a 8 de agosto, a Uni-
vel realizará workshops gas-
tronômicos gratuitos para
os pais no auditório do Sho-
pping JL, em Cascavel.  Se-
rão seis temas, um para
cada dia, e as inscrições
são limitadas a 40 pessoas
por noite, sendo que cada
participante poderá assegu-
rar apenas uma vaga. Caso
haja interesse em participar
de mais workshops, haverá
lista de espera.

Contra a Dengue
A Secretaria de Saúde
convida para a 2ª Cami-
nhada Cascavel Contra a
Dengue, que será realiza-
da no dia 8 de agosto. A
ação será desenvolvida
pela Sesau, por meio do
Programa de Controle de
Endemias, com apoio
das secretarias de Edu-
cação, Meio Ambiente e
Espor te e Lazer; da 10ª
Regional de Saúde, e ou-
tros colaboradores. Toda
a população poderá par-
ticipar. A concentração
será a par tir das 8h30,
na Praça do Migrante.

Proteção

Cascavel participa da Semana
Mundial do Aleitamento Materno

Cascavel - Mais uma vez
Cascavel participará da Sema-
na Mundial do Aleitamento
Materno, realizada em agosto
com ações especiais desenvol-
vidas pela Secretaria de Saúde,
com foco nos servidores. Neste
ano, o tema escolhido é “Ama-
mentar e trabalhar é possível”,
e tem por objetivo incentivar e
assegurar que as mães realizem
a amamentação ao menos até
o sexto mês de vida do bebê.
“Por lei, é assegurado o direito
da mãe de amamentar até o sex-
to mês”, explica a coordenado-
ra do Banco de Leite do HU,
Anelise Vieckzorek.

Ela explica que as mães de-
vem ter o horário de trabalho
flexível para que possam ama-
mentar. “A principal incidên-
cia de mães que desmama seus
filhos muito cedo correspon-
de àquelas que têm trabalho
informal”, alerta.

Conforme a OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde), a
meta é elevar em 50% até 2025
a taxa mundial de aleitamen-
to materno até o sexto mês de

LORENA MANARIN

BANCO DE LEITE
O Banco de Leite Humano de Cascavel possui hoje 120
doadoras fixas de leite, o que rende uma média de 230
litros de leite por mês. “Nós sempre estamos precisando,
pois a UTI Neonatal, a UCI e a ala pediátrica estão sempre
lotadas”, comenta Anelise Vieckzorek.
Para ser uma doadora, a mãe com excesso de leite precisa
ligar no Banco de Leite e solicitar uma visita. Após a entrega
de material esterilizado, como frascos de vidro com tampa
plástica, uma vez por semana a equipe retorna para buscar
o leite, que deve ser mantido congelado. Mais informações
podem ser adquiridas no telefone (45) 3321 5243. (NL)

vida do bebê. “Existe um ín-
dice elevado de crianças com
problemas de saúde porque
não receberam amamenta-
ção”, disse Anelise.

PROGRAMAÇÃO
Em Cascavel, a programa-

ção inicia no dia 3 de agosto,
segunda-feira, no auditório da
Prefeitura de Cascavel, e é
destinada aos agentes comu-
nitários da saúde e da assis-
tência social, com palestras
que trarão temas como a ali-
mentação da lactante, estimu-
lação da produção de leite,
retorno da lactante ao traba-
lho e mitos e tabus relaciona-
dos ao aleitamento.

De 10 a 13 de agosto, uma
oficina de formação de tutores
será realizada na Unipar (Uni-
versidade Paranaense), com o
objetivo de capacitar os profis-
sionais da saúde e da assistên-
cia social a incentivar o aleita-
mento materno na rede do SUS
(Sistema Único de Saúde).

 NATHALIA LEHNEN

Aleitamento materno será tema de debate e de conscientização
em Cascavel durante uma semana, em agosto

Servidores e governo têm mais uma reunião hoje
Cascavel - A greve deflagra-

da por funcionários do INSS
(Instituto Nacional de Seguro
Social), que em Cascavel comple-
ta 25 dias e mantém o atendi-
mento totalmente suspenso, tem
hoje mais uma reunião entre re-
presentantes do governo federal
e do sindicato, em Brasília.

A expectativa dos servidores
é de que o governo apresente
uma proposta às reivindicações
da categoria, já que em outras
reuniões realizadas entre as par-
tes, membros sindicais reclama-
ram que a administração fede-
ral não demonstrou propostas.

REAGENDAMENTO
O INSS informa em comunicado que tem empreendido to-
dos os esforços no sentido de orientar as unidades e a
Central de Teleatendimento 135 no que se refere às provi-
dências de reagendamento para os segurados que não es-
tão sendo atendidos devido ao movimento de paralisação
dos servidores. Esse reagendamento, de modo geral, pode
ser realizado pelo telefone. Em alguns casos específicos,
entretanto, a remarcação vai depender da ação da Agência
da Previdência Social. Esses segurados, cuja remarcação
não for realizada pela Central 135, deverão retornar às uni-
dades após o fim da greve, para reagendar o atendimento.

Segundo o membro do Sind-
prevs (Sindicato dos Servidores
Públicos Federais em Saúde,
Trabalho, Previdência Social e
Ação Social), Sidiney Andrade,
a adesão à greve em Cascavel
se aproxima da totalidade do
quadro de funcionários, já no
País, cerca de 80% dos servido-
res cruzaram os braços. “Cer-
ca de 700 atendimentos como
pedidos de aposentadoria, au-
xílio-doença e agendamentos
deixam de ser realizados diari-
amente na agência do órgão na
cidade”, relata.

A categoria reivindica, dentre

outras questões, reajuste salari-
al de 27,5%, melhores condições
de trabalho, fim do assédio mo-

ral e contratação de servidores.

 MARCELO MACHADO
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Jardim Zoobotânico
Encontro ontem serviu para que representantes da Secretaria do
Meio Ambiente de Toledo e da UFPR de Palotina analisassem par-
ceria ao manejo da fauna do Jardim Zoobotânico de Toledo, junto
ao Horto Florestal do Parque Ecológico Diva Paim Barth, e demais
parques. A UFPR dará suporte especializado ao município, disponi-
bilizando veterinários à captura e acompanhamento de animais. 

Obras do Cidersop
O Consórcio Cidersop colocou em funcionamento conjunto
de usina para produção de asfalto. Ele custou R$ 223 mil e
foi comprado pelos sete municípios que compõem o órgão.
O prefeito de Vera Cruz e presidente do Cidersop, Eldon Ans-
chau, diz que  com essa aquisição os municípios poderão
economizar até 50% na construção ou recape de asfalto.

AS
S.

 V
ER

A 
C

R
U

Z

Desenvolvimento

Líderes aprofundam criação de conselhos
Cascavel – Inspirados por

projetos de sucesso de Maringá
e Foz do Iguaçu, representan-
tes de entidades produtivas de
quatro municípios da região es-
tiveram reunidos ontem na Acic
em Cascavel. A finalidade foi
vencer mais uma etapa de um
processo de estruturação, em
uma primeira fase, de quatro
novos conselhos de desenvolvi-
mento no Oeste do Paraná. Os
trabalhos são coordenados pela
Caciopar que assinou, em reu-
niões executivas em Foz do Igua-
çu e Guaíra, termos de coopera-
ção para a implantação de con-
selhos em Pato Bragado, Mare-
chal Cândido Rondon, Quedas
do Iguaçu e Cascavel.

O coordenador de Ciência e
Tecnologia da Caciopar, Jaime
Nascimento, diz que a integra-
ção das entidades, atuando em
conjunto com prefeitura e ou-
tros órgãos públicos, permite
avanços importantes à comu-
nidade. “O foco é aproximar

Toledo tem 128 propostas em conferência de assistência

essas forças e fazer com que,
conjuntamente, reflitam sobre
desafios, potencialidades e de
como o município deverá estar
no futuro”. Os projetos elabo-
rados, a exemplo do que ocorre
em Maringá e em Foz do Igua-
çu, são de médio e longo pra-
zos. Os debates permitem ama-
durecer pontos fundamentais
para refletir sobre o que se quer
para o município, melhorando
indicadores em todas as áreas.

O secretário-executivo do Co-
defoz, o Conselho de Desenvol-
vimento de Foz do Iguaçu, Di-
mas Bragagnolo, apresentou
case da experiência da região de
fronteira. “Embora recente, cer-
ca de dois anos, o órgão já per-
mite conquistas importantes”,
afirma Dimas. Uma delas foi ter
convencido o Dnit a liberar R$
10,2 milhões para a revitaliza-
ção da Ponte da Amizade, prin-
cipal ligação entre Brasil e Pa-
raguai. As obras, depois de 50
anos de inauguração da estru-

tura, darão cara nova e ainda
mais funcionalidade a um em-
preendimento que virou símbo-
lo de unidade na América Lati-
na. Hoje, o desafio do Codefoz é
de pensar um projeto macro de
olho na Foz de 2035.

Os presentes também foram

Toledo - A 11ª Conferência
Municipal de Assistência So-
cial com o tema Consolidar o
Suas de vez, rumo a 2026 foi
realizada ontem no Centro
Cultural Ondy Niederauer e
participaram aproximada-
mente 300 pessoas. Na oca-
sião, foram elencadas as pro-
postas que serão levadas para

a Conferência Estadual de As-
sistência Social, além de uma
palestra com a assistente so-
cial Abigail Silvestre Torres,
que falou sobre os dez anos do
Serviço Único de Assistência
Social no Brasil.

A conferência contou com
157 delegados, que delibera-
ram 128 propostas. As deci-

sões aprovadas vão definir as
diretrizes do município nos
próximos dois anos. A secre-
tária de Assistência Social e
Proteção à Família, Rosiany
Favareto, disse que a Confe-
rência é o momento de as co-
munidades fazerem a defesa de
suas propostas. “É uma for-
ma de mostrar que a popula-

ção tem um papel importante
na gestão de como o municí-
pio deve agir nas questões so-
cioassistenciais”. As propos-
tas apresentadas na Conferên-
cia foram levantadas nas cin-
co pré-conferências que ocor-
reram no mês de junho.

Para a presidente do Con-
selho Municipal de Assistên-

cia Social, Maria Inês Mâni-
ca, a Conferência é o proces-
so de finalização do levanta-
mento das propostas. “Esse é
o momento em que a popula-
ção deve se reunir para deba-
ter as políticas públicas de
assistência social. Estamos
caminhando cada vez mais na
direção certa”.

Foz - Após o sinal verde
dado pelo ministro do Turis-
mo Henrique Alves para tor-
nar Foz do Iguaçu uma área
diferenciada no contexto na-
cional, especialistas em Turis-
mo e em Direito têm estudado
formas de viabilizar o proje-
to. A essência do debate em
torno da proposta foi apresen-
tada e debatida na última ple-
nária do Codefoz (Conselho de
Desenvolvimento Econômico
e Social de Foz Iguaçu).

O objetivo é tornar a cidade a
primeira Zona Especial de Inte-
resse Turístico do Brasil, cons-
truindo assim mais uma frente
de ação para fortalecer o turis-
mo como base do crescimento
socioeconômico iguaçuense. É
um desafio ousado, porém uma
vez conquistado, dará ao muni-
cípio condições especiais para
crescer em diferentes áreas.

O secretário do Codefoz,

presidente do Fundo Iguaçu
(Fundo de Desenvolvimento e
Promoção Turística do Igua-
çu) e superintendente de Co-
municação Social da Itaipu,
Gilmar Piolla, explica que
será necessário revisar toda a
Lei nº 6.513, de 1977, e a sua
regulamentação feita pelo de-
creto nº 86.176, de 1981. Ao
fim do processo, será quase
como que propor uma nova lei.

A lei é inócua, defende Piolla,
porque não estabelece incenti-
vos fiscais e tributários, simpli-
ficação de legislação, enfim se
resume a simples decretação de
uma região em área de interes-
se turístico. “O Ministério do
Turismo e a Embratur (Insti-
tuto Brasileiro de Turismo) pe-
diram o nosso apoio técnico.
Então criamos uma força tare-
fa para aprofundar o debate e
elaborar a minuta de um novo
projeto de lei”, afirma ele.

 SAÚDE | Capacitação movimenta servidores em Corbélia Foz pode ser 1ª zona especial
de interesse turístico do País

Profissionais da Secretaria de Saúde de Corbélia realizaram ontem curso de capacitação nas te-
máticas: IST (Infecções Sexualmente Transmissíveis e Hepatites). Participaram da capacitação
médicos, enfermeiros, dentistas e farmacêuticos. Conteúdos repassados com a colaboração
do Cedip alcançaram técnicos, fisioterapeutas, nutricionistas, psicólogas, assistentes sociais,

técnicos de higiene dental e administrativos. O prefeito Ivanor Bernardi e o secretário de Saúde,
Francisco Celiomar, acompanharam as atividades.
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informados da composição dos
conselhos, de suas atribuições
e dos passos iniciais que devem
seguir para, gradualmente, ser
consolidados. Depois, os pre-
sentes formaram grupos para
participar de oficinas técnicas.
O trabalho de sensibilização

dos atores locais, de estrutu-
ração e de criação dos conse-
lhos não é dos mais fáceis e
exige o empenho de todos, se-
gundo o vice-presidente da Ca-
ciopar, Leoveraldo de Oliveira.

JEAN PATERNO

Cerca de cem pessoas participaram do debate e das oficinas, ontem, na associação comercial

JEAN PATERNO
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regional
Panorama

Guaíra - A Delegacia Flu-
vial de Guaíra participa da
Operação Ágata 9 e contri-
bui para intensificar ativida-
des de Inspeção Naval e Pa-
trulhamento. A operação
também contempla ação cí-
vico-social para o público.
Neste ano, a beneficiada foi a
Aldeia Indígena Tekoha Ma-

Cívico-social

Militares levam serviços
humanitários a indígenas
Dentro do Ágata 9,
trabalho foi levado
à Aldeia Tekoha
Marangatu,
em Guaíra

rangatu, localizada no Lago
de Itaipu, em Guaíra. A co-
munidade recebeu, nesta se-
mana, atendimentos odonto-
lógicas e melhorias, de pin-
tura e pequenos reparos, na
Escola Indígena Mbyja Porã.

Dois cirurgiões dentistas
realizaram 44 atendimentos
odontológicos. Além disso,
palestras preventivas e distri-
buição de kit para escovação
dentária também fizeram
parte da ação. As ações cívi-
co-sociais realizadas pela
Marinha proporcionam as-
sistência às populações mais
carentes do interior do País,

levando às comunidades aten-
dimentos diversos, a fim de
contribuir para amenizar o
sofrimento daqueles que mais
necessitam, buscando o bem-
estar da comunidade.

NONA
A Operação Ágata, que está

em sua nona edição, é plane-
jada pelo Ministério da Defe-
sa e executada pelas Forças
Armadas em coordenação
com os órgãos de segurança
pública e de fiscalização fede-
ral, que tem como objetivo o
combate aos crimes trans-
fronteiriços.

S. Terezinha - O municí-
pio de Santa Terezinha de
Itaipu foi destaque mais uma
vez, agora em cenário naci-
onal, com o projeto Caiu na
Rede da Secretaria Munici-
pal de Saúde. Idealizado pelo
psicólogo da rede municipal
de saúde Rafael Corrêa. Se-
gundo ele, o projeto é dire-
cionado à atenção do jovem
e do adolescente no meio es-
colar por meio do Programa
Saúde na Escola.

O secretário Fábio de Mello
afirma que o projeto já foi tra-
balhado nas escolas estaduais

Foz - O governador do Dis-
trito Federal, Rodrigo Rol-
lemberg, disse nesta semana
que a adoção do programa
Cultivando Água Boa na re-
gião da capital é uma das ini-
ciativas mais relevantes de
sua gestão, iniciada em janei-
ro. “Essa é, sem dúvida, uma
das ações mais importantes
do nosso governo”, destacou.
“Precisamos preservar nos-
sas águas e mostrar ao mun-
do que somos referência em
sustentabilidade”. A declara-
ção foi feita na cerimônia que
oficializou a parceria entre a

Programa Cultivando Água
Boa vira modelo em Brasília

Itaipu e o Distrito Federal.
O termo de cooperação téc-

nica foi assinado por Rollem-
berg e pelo diretor-geral bra-
sileiro de Itaipu, Jorge Samek.
O acordo foi referendado pelo
secretário do Meio Ambiente,
André Lima. “Estamos aqui
para provar como é possível

217 MICROBACIAS
Iniciado em 2003 em duas microbacias do Oeste do
Paraná, o Programa Cultivando Água Boa está hoje em
217 microbacias da Bacia do Paraná 3, com 1.670 re-
presentantes de segmentos sociais de várias cidades.

gerar emprego, renda e au-
mentar a economia sem es-
quecer de cuidar do meio am-
biente”, disse o diretor. Em
março deste ano, o governo de
Minas Gerais também insti-
tuiu o CAB como política pú-
blica para proteção de seus re-
cursos hídricos.

Santa Terezinha também é referência
com os adolescentes com a
intenção de abordar temas
polêmicos que envolvem a saú-
de do adolescente desde dro-
gadição passando pela parte
da sexualidade e da violência.
Na sequencia, esse trabalho
será desenvolvido nas escolas
municipais com os pais dos
alunos trabalhando a prática
de estilos parentais saudáveis.

TODO O PAÍS
O projeto de Santa Terezinha

de Itaipu participou juntamen-
te com outros projetos selecio-
nados em todo o País pelo la-

boratório de inovação sobre
boas práticas na atenção de jo-
vens e adolescentes. O objetivo
do laboratório é reunir, identi-
ficar e valorizar as práticas ino-
vadoras na atenção à saúde de
adolescentes e jovens. O espa-
ço foi concebido e desenvolvido
pelo Ministério da Saúde (MS)
por meio da Coordenação Ge-
ral de Saúde de Adolescentes e
Jovens/Departamento de Ações
Programáticas Estratégicas/
Secretaria de Atenção à Saú-
de, em parceria com a Orga-
nização Pan-Americana de
Saúde PAS-Brasil.

O presidente de Itaipu Binacional, Jorge Samek, durante formalização do acordo

ITAIPU

Vereadores aprovam LDO
O projeto de dire-
trizes orçamentári-
as para o exercí-
cio financeiro de
2016 de Guarani-
açu, e que serve
de base à elabo-
ração da Lei Orça-
mentária Anual,
foi aprovado em
primeiro turno nesta semana. A proposta foi protocolada

pelo Executivo dia 23 de junho e traz todas as ações e pro-
gramas que podem ser executadas ao longo do próximo

ano, bem como fixa despesa para o exercício. O montante
foi estimado em R$ 40,2 milhões.

ASS. CÂMARA

Eleição
Candidatos a conselheiros
tutelares já estão em cam-
panha em Nova Aurora. A
apresentação de propostas
pode ser feita até 2 de ou-
tubro. A eleição será dia 4
desse mesmo mês. Os can-
didatos são: Ana Mative,
Brandina Kaiber, Edvaldo
Pereira, Eliane Cristina Kuh-
nen, Maria Aranha, Renato
da Silva, Valentin Pavanelli
Filho e Zilda Mendes Ferrari.

Moradias
O presidente da Cohapar,
Abelardo Lupion, esteve reu-
nido com o prefeito de Mis-
sal, Adilto Luis Ferrari, nesta
semana. Eles discutiram
questões relativas ao proje-
to de construção de novas
casas populares. O encon-
tro foi acompanhado pelo
vereador José Schneiders e
pelo assessor parlamentar
do deputado estadual Elio
Rusch, Jesiel Jerônimo. 

Ensino
Todas as escolas da rede
municipal de Nova Santa
Rosa receberam materiais
pedagógicos entregues pela
administração. Em parceria,
secretarias adquiriram jogos
educativos, didáticos, equi-
pamentos esportivos para
diferentes modalidades, jo-
gos de mesa, bambolês en-
tre outros materiais essenci-
ais para o desenvolvimento
das atividades escolares.

Feira
Será realizada sábado e do-
mingo, no Centro de Even-
tos de Toledo, a 17ª Feira
de Ponta de Estoque organi-
zada pela Acit. Serão 93 as
empresas participantes dos
segmentos de calçados,
confecções e acessórios.
Amanhã, o funcionamento
será das 15h às 21h e no
domingo das 9h às 18h.

Recicláveis
Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Serranópolis

do Iguaçu informa que a coleta de resíduos em área urbana
foi efetivada e é realizada de segunda a sexta-feira, com
dias diferenciados para cada tipo de resíduo da seguinte
forma: para os recicláveis: às terças e quintas-feiras, e

para os orgânicos: às segundas, quartas e sextas-feiras. A
coleta executada em dias diferenciados facilita a separação

e o reaproveitamento dos resíduos recicláveis, portanto,
cada cidadão pode fazer a sua parte, separando os resídu-
os em suas residências e colocando-os para coleta apenas

nos dias indicados.

Informatização
Secretaria de Saúde de Mari-
pá repassou tablets aos agen-
tes comunitários de saúde. A
compra dos equipamentos visa
a melhorar o trabalho dos agen-
tes durante as visitas domicilia-
res de rotina atualizando o ca-
dastro das famílias residentes
no município. Dessa forma, os
profissionais não precisarão
mais preencher fichas de papel
para atualizar as informações
da população que, agora, pode
ser feito diretamente no siste-
ma informatizado.

Libras
Estão aber tas somente até
esta sexta-feira as inscri-
ções para o segundo módulo
do curso de Formação em Li-
bras no câmpus de Francis-
co Beltrão da Unioeste, a
Universidade Estadual do
Oeste do Paraná. Para reali-
zar a inscrição é necessário
apresentar a identidade e o
pagamento de taxa no valor
de R$ 80, no setor de proto-
colo da Unioeste, aber to a
par tir de 9h até 11h e das
13h30 às 17h.

Território
As seis entidades que dão
sustentação ao Programa
Oeste em Desenvolvimento
trabalham na organização do
Fórum de Desenvolvimento
Econômico do Território. Será
no dia 28 de agosto, a partir
das 18h, no Teatro Municipal
de Cascavel.

Agosto azul
As secretarias de Saúde e
de Espor tes de Santa Hele-
na trabalham a campanha
Agosto Azul, mês dedicado à
saúde do homem. As ações
são desenvolvidas conjunta-
mente com a Secretaria de
Estado da Saúde e 20ª Regi-
onal de Saúde, com o tema
Alimentação saudável e exer-
cícios físicos.
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Capitão – Não é de hoje
que setores públicos não an-
dam no mesmo compasso da
iniciativa privada no Brasil.
Uns por falta de recursos e
de investimentos e outros por
preciosismo. De qualquer
modo, a falta de sintonia traz
problemas para o País. Que
o digam os moradores e os
agricultores dos municípios
do Oeste e Sudoeste do Pa-
raná que há quase dez anos
acompanham os questiona-
mentos ambientais e judici-
ais que travam um dos pro-
jetos originais do PAC (a
Usina do Baixo Iguaçu), Pro-
grama de Aceleração do Cres-
cimento, lançado à época em
que o presidente era Luiz
Inácio Lula da Silva.

O entrave mais recente, de-
pois do vencimento de várias
etapas, reside na análise de
documentos e de medidas pre-
ventivas e de compensação por
parte do ICMBio, o Instituto
Chico Mendes de Conservação
da Biodiversidade, que é res-
ponsável pela gestão do Par-
que Nacional do Iguaçu e tem
sede em Brasília. A demora
tira os prefeitos do entorno do
empreendimento do sério. “O
que ocorre é um grande des-
caso. O órgão se mostra ab-
solutamente insensível e não

“Insensível” é o
termo que prefeito
de Capitão usa
para definir
atuação do Instituto
na questão

tem a mínima preocupação se
tem gente esperando há anos
ou não para uma solução do
problema”, afirma o prefeito
de Capitão Leônidas Marques,
Ivar Barea.

Ivar se refere à angústia das
cerca de mil famílias de agri-
cultores que terão suas propri-
edades, total ou parcialmente,
afetadas pela hidrelétrica, além
dos moradores e operários dis-
pensados da obra. “As negoci-
ações se arrastam há um bom
tempo e foram paradas com a
decisão da Justiça de suspen-
der a licença de instalação do
canteiro”, conforme o prefeito.
Há 14 meses, a Neoenergia,
grupo que venceu processo de

licitação, não consegue avan-
çar um único palmo na execu-
ção do projeto. Pelo contrário,
parte do que foi feito durante
um ano tem se perdido. Um
dos golpes mais duros ocorreu
em junho do ano passado,
quando enchente no rio Igua-
çu inundou a área em que os
trabalhos iniciais de terraple-
nagem ocorriam.

19 CONDICIONANTES
Ivar acompanha atentamen-

te os desdobramentos do caso,
porque, a exemplo de Capane-
ma, o município que ele admi-
nistra será significativamente
impactado pela usina. Dezes-
sete dos pontos já foram aten-

Canteiro de obras da hidrelétrica do Baixo Iguaçu, no rio Iguaçu, que por decisão da Justiça estão paralisadas há 14 meses

DIVULGAÇÃO

didos e dois seguem penden-
tes, mas a falha, se existir, não
é unicamente da empresa. “O
problema está na postura do
ICMBio, de não ouvir, de não
dar retorno e muito menos ofe-
recer satisfações às solicitações
e às orientações solicitadas”,
conforme o prefeito. Um dos
pedidos é a retirada de pedras,
argila e outros materiais que te-
riam chegado ao leito do rio
Iguaçu devido à inundação.

Outro dos termos cobrados
pelos órgãos ambientais dá
uma ideia das dificuldades
impostas à continuidade do
projeto que é de interesse es-
tratégico do governo e do
País. A Neoenergia tem que

Os questionamentos ambi-
entais, que obrigaram diver-
sas mudanças no projeto ori-
ginal da hidrelétrica, atrasa-
ram o processo de licitação e
de início dos trabalhos. A Neo-
energia e o Ministério de Mi-
nas e Energia assinaram acor-
do para que a obra estivesse
pronta para geração até o fim
de 2016. Entretanto, a empre-
sa conseguiu trabalhar apenas
durante um ano e pouco do em-
preendimento avançou. Com
isso, o projeto, caso fosse reto-
mado hoje, não estaria conclu-
ído antes do fim de 2017.

O compasso de espera traz

Capanema – O município
que Capanema, que faz divi-
sa com Capitão Leônidas
Marques, é um dos mais atin-
gidos pelos impasses que en-
volvem as obras da Usina do
Baixo Iguaçu. A prefeita Lin-
damir Denardin (PSDB) ten-
ta, ao lado dos colegas, auxili-
ar como pode para que os pro-
blemas sejam resolvidos e os
trabalhos retornem.

Juntos, Capitão e Capanema
deixaram de receber, nos últi-
mos 14 meses, perto de R$ 28
milhões em ISSQN. “O dinhei-
ro faz muita falta, principalmen-
te diante dos problemas sociais
que temos de enfrentar”, confor-
me a gestora.

O primeiro impacto veio com
o anúncio da obra e o início
de recrutamento de trabalha-
dores. Centenas vieram, de
uma hora para outra, e se es-
tabeleceram nas cidades. Hou-
ve forte pressão principalmen-
te em serviços considerados
essenciais, como saúde e edu-

Baixo Iguaçu

Postura do ICMBio dificulta retorno da obra

apresentar laudo de monito-
ramento da qualidade e do
volume da água no rio até as
Cataratas do Iguaçu. Entre-
tanto, a partir da região co-
nhecida por Santo Antonio, a
80 quilômetros da barragem,
o estudo depende de um acor-
do internacional entre Brasil
e Argentina para que possa ser
feito. Esse é um dos pontos, se-
gundo Ivar, que a empresa ten-
ta negociar com o Instituto
Chico Mendes e, devido a to-
das as dificuldades apresenta-
das, simplesmente não avan-
ça. Nem audiência com técni-
cos e diretores é fácil agendar.

JEAN PATERNO

consequências às famílias de agri-
cultores que deverão ser indeni-
zados. “Eles não sabem o que fa-
zer, porque a prioridade é soluci-
onar um problema que há muito
tira o sono dos produtores. Cer-
ca de 30% deles terão de mudar e
recomeçar a vida em outros lu-
gares e parte será reassentada.
Entretanto, esses são diálogos
que não avançam”, conforme o
prefeito de Capitão Leônidas Mar-
ques, o pedetista Ivar Barea. O
ICMBio, em Brasília, foi procu-
rado por O Paraná, mas a equi-
pe não obteve êxito. (JP)

cação. Com a cassação da li-
cença de instalação, a Neo-
nergia precisou parar os ser-
viços e 1,6 mil dos cerca de
1.750 contratados perderam
o emprego. E pior: o seguro-
desemprego da maioria deles
já terminou.

Parte dos operários cansou
de esperar e voltou às suas
cidades de origem. Entretan-
to, uma fatia considerável
continua nas cidades de Ca-
panema e Capitão na esperan-
ça de que os limitadores se-
jam logo vencidos e que a em-
presa volte a contratar. Ape-
sar dos esforços, as chances
de que isso ocorra no curto
prazo são pequenas. Uma a
uma, empresas que, de uma
forma ou outra tinham parce-
rias com o consórcio, são de-
sobrigadas de suas responsa-
bilidades com o empreendi-
mento. Até obras, em setores
básicos, aguardam o retorno
dos trabalhos para que possam
ser concluídas. (JP)

UM MILHÃO DE
HABITANTES
Obra do Programa de Ace-
leração do Crescimento, a
Usina do Baixo Iguaçu é
considerada fundamental
para atender a pressão por
energia que o País experi-
menta principalmente nos
últimos 12 anos. A previsão
de investimento na obra é
de R$ 1,7 bilhão. Quando
estiver pronta, ela terá con-
dições de abastecer cida-
de com um milhão de habi-
tantes. As mudanças nos
projetos, devido aos ques-
tionamentos ambientais, fa-
zem da Baixo Iguaçu, se-
gundo quem conhece os
projetos a fundo, em mode-
lo ao País. Grande parte das
margens do rio não conta
com matas ciliares e, com
o empreendimento, mudan-
ças importantes ocorrerão.
A área coberta com mata na
região será sensivelmente
ampliada e até um corredor
de biodiversidade será cria-
do. “Ficará muito melhor do
que está hoje”, diz o prefei-
to de Capitão Leônidas Mar-
ques, Ivar Barea. (JP)

Desemprego e R$ 28
milhões em perdas

CRONOGRAMA DA OBRA ESTÁ PREJUDICADO

O prefeito de Capitão
Leônidas Marques, Ivar Barea

DIVULGAÇÃO
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Morte em Guaraniaçu
Eloir Carneiro dos Santos, de 32 anos, morreu em um

acidente de trabalho na comunidade de Barra Bom Jesus,
no interior de Guaraniaçu. Ele fazia o corte de árvores

quando uma delas caiu sobre sua cabeça. Socorristas do
Samu estiveram no local, mas apenas constataram o óbi-

to do trabalhador.

Acidente com cavalo
Katiane Aparecida Gonçalves, 29 anos, ficou ferida
na noite de quarta-feira ao bater seu carro, um Cel-
ta, em um cavalo. O acidente aconteceu em uma
estrada rural no Reassentamento São Francisco, a
cerca de quatro quilômetros da BR-369, entre Cas-
cavel e Corbélia.

Veículo recuperado
Policiais do BPFron recupera-
ram na noite de quarta-feira
um Ford Fiesta com registro
de furto. O carro foi encontra-
do na comunidade de Água do
Bananal, no interior de Guaíra,
e estava com placas clonadas
de um veículo do mesmo mo-
delo emplacado em Palotina.
O Fiesta foi furtado em Pérola
em junho deste ano e estava
preparado para o transporte
de cargas ilícitas.

Visita do ministro
O ministro da Defesa, Jac-
ques Wagner, esteve ontem
na área de fronteira para con-
ferir o andamento da Opera-
ção Ágata. O primeiro compro-
misso do ministro foi na praça
de pedágio de São Miguel do
Iguaçu, onde é a concentração
de militares e policiais. De-
pois ele seguiu para Foz do
Iguaçu, onde visitou a sede do
34º Batalhão do Exército, a
Usina de Itaipu e o Parque
Tecnológico de Itaipu.

Doação da Receita
A Receita Federal de Foz do
Iguaçu iniciou nesta semana
a doação de pneus para di-
versas prefeituras do Paraná.
Até abril deste ano, 23 prefei-
turas paranaenses já haviam
recebido 7,3 mil pneus apre-
endidos pela Receita Federal.
Nos próximos dias, a previ-
são é de que outras 22 pre-
feituras sejam contempladas
com 6,6 mil pneus. Na quar-
ta-feira as prefeituras de
Nova Cantu e de Cafezal do
Sul receberam, cada uma,
300 pneus para automóveis,
caminhonetes e caminhões.
Ontem mais duas prefeitu-
ras, de Mandaguari e Mariluz,
fizeram a retirada de pneus.

Foragido de Cascavel
Policiais militares de Marechal
Cândido Rondon prenderam
ontem Vilson José Gonçalves
Junior, que havia fugido de
Cascavel, onde cumpria pena
pelo crime de homicídio. Além
dele outras três pessoas fo-
ram detidas. Na casa em que
elas estavam foram encontra-
dos vários produtos furtados
de um supermercado.

Ligado ao PCC
Um rapaz de 22 anos foi deti-
do ontem por policiais milita-
res do BPFron de Guaíra. Lu-
cas Ferreira da Silva tinha
mandados de prisão em aber-
to pelos crimes de roubo e ho-
micídio e, segundo a polícia, é
um “muito perigoso” e, supos-
tamente, ligado à organização
criminosa PCC . Na casa de Lu-
cas foram apreendidos dois
celulares contendo fotos dele
portando armas de fogo, e ca-
dernos com anotações para o
controle, contabilidade e logísti-
ca do crime organizado.

Santa Tereza

Funcionária foi fiscalizar
lixão e acabou assassinada

Santa Tereza - Uma fun-
cionária da Prefeitura de San-
ta Tereza do Oeste foi morta
a golpes de facão e em segui-
da atropelada na tarde de on-
tem no lixão de Santa Tereza
do Oeste. Sandra Marilda Lo-
pes tinha 54 anos e era fiscal
de Meio Ambiente.

Segundo relatos da Polícia
Militar, ela e outro servidor
identificado como Vaguinho fa-
ziam uma vistoria no lixão
quando, por volta das 15h30,
teriam avistado algumas pesso-
as vasculhando e retirando lixo
do local, prática não autoriza-
da naquele espaço. Isso teria
gerado uma discussão e os dois
servidores foram então ataca-
dos. Sandra tinha sinais de gol-

pes de facão pelo corpo e um
ferimento na altura do pescoço
que pode ter sido provocado por
pedradas ou pauladas.

Além disso, os agressores
pegaram o carro da prefeitu-
ra, um Fiat Uno, passaram
por cima do corpo de Sandra
com o veículo e fugiram aban-
donando o carro momentos
depois na Vila Operária.

O outro servidor teve feri-
mentos moradores, também
provocados por golpes de fa-
cão. Ele foi levado à Delega-
cia da Polícia Civil e depois ao
Destacamento da Polícia Mi-
litar para prestar depoimen-
to. Até o fechamento desta
edição ninguém havia sido
detido. Sandra era casada e
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Corpo da fiscal de Meio Ambiente estava na entrada do lixão

LORENA MANARIN

 JULIET MANFRIN

Capitão L. Marques - O
Batalhão de Polícia Militar
Ambiental deflagrou ontem
a Operação Rodentia com o
objetivo de combater a pes-
ca e a caça ilegais. Realiza-
da nos municípios de Capi-
tão Leônidas Marques e Boa
Vista da Aparecida, a opera-
ção culminou com a deten-
ção de seis pessoas.

Os policiais encontraram
diversas gaiolas com pássaros
nativos, entre eles um tucano

seu marido foi até o local do
crime, onde, abalado, reco-
nheceu o corpo que foi levado
ao de Cascavel. Confira mais

fotos desse crime no site
oparana.com.br.

Cascavel só tem um PM para cada mil habitantes
Cascavel - Enquanto a

ONU (Organização das Na-
ções Unidas) não estabelece
um padrão oficial para o
número ideal de policiais
para garantir a segurança da
população, estudiosos de
todo País avaliam que, para
que as pessoas estivessem
realmente seguras, seria ne-
cessário um policial para
cada 250 habitantes.

Esse número está bem
aquém da realidade em Cas-
cavel. Segundo dados levan-
tados junto aos sindicatos da
categoria, Cascavel tem uma
média de 100 policiais por dia
atuando ruas e central de ope-
rações. Levando-se em conta
que as escalas de trabalho são
de 12 horas x 12 horas, com
48 de descanso, a cidade tem

VIATURAS
Em relação ao número de viaturas, o responsável pelo 6º
Batalhão de Polícia Militar, tenente-coronel Eudes Camilo da
Cruz, disse que diariamente pelo menos 10 estão nas ruas.
Elas atuam mais efetivamente na região central e em bairros
como São Cristóvão, Parque São Paulo, Santa Cruz, Tropical,
além da UPS (Unidade Paraná Seguro) na região norte e da
Patrulha Rural, que garante a segurança do interior. (TM)

300 militares atuando no con-
tato direto com a população.

Isso equivale a um policial para
cada mil habitantes se levado em
consideração que a estimativa
populacional do IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geografia e Es-
tatística) para a cidade era de 309
mil habitantes em 2014

De acordo com o presidente
da Associação dos Cabos e Sol-
dados de Cascavel, Laudemir
Dotta, o número é insuficien-
te He muitos vários anos.
“Não é divulgado oficialmen-
te quantos policiais estão nas
ruas, mas sabemos que o nú-
mero é bem abaixo do ideal.
Poderia ser bem mais se os
profissionais que passaram no
último concurso público já ti-
vessem sido chamados”.

Segundo ele, das quatro mil  TISSIANE MERLAK

pessoas que passaram no con-
curso, apenas duas mil foram
incorporados. “Os números são
do Estado todo e incluem os
bombeiros. Se verificarmos o
que efetivamente está nas ruas,
é bem menos do que deveria”.

Dotta lembra ainda que en-
quanto novos policiais ingres-
sam na carreira militar, ou-
tros pedem baixa. “São aque-
les que se aposentam, que têm

algum tipo de problema de
saúde ou ainda que conse-
guem passar em algum ou-
tro concurso público”. Para
“driblar” os problemas em
relação ao número de efeti-
vo, a PM trabalha de forma
a colocar profissionais em
regiões que têm maior neces-
sidade de policiamento.

de uma espécie rara que esta-
va sendo criado sob maus tra-
tos, e apreenderam 12 armas
possivelmente usadas para
caçar animais silvestres.

“Buscamos pessoas envolvi-
das na caça de animais silves-
tres, como paca, cotia, cateto
e capivara. Apreendemos car-
ne silvestre, armas, materiais
de pesca e caça, silenciadores
e munições”, comentou o te-
nente Rildo Fausto Kops Neto.

Ao todo foram cumpridos 14

Operação combate caça e pesca ilegais

mandados de busca e apreen-
são nos dois municípios. A
operação contou com 12 via-

turas e um efetivo de 32 poli-
ciais e foi deflagrada após oito
meses de investigação.

ANTÔNIO SIERDOVSKI
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Canal 1
TV tem que sepultar de vez
o pseudoassistencialismo

TV
TUDO

Outra pergunta
Por que a TV Cultura não deu

continuidade ao “Provocações”,
colocando alguém no lugar do fa-
lecido Antônio Abujamra? O pro-
jeto é bom. Sabe-se, inclusive,

que várias sugestões de nomes
foram apresentadas, mas a dire-

ção da casa preferiu ignorar.

TV com dinheiro
Em nota da Folha, soube-se que
Lima Duarte, inclusive por dese-
jo dele, poderia assumir o “Vio-
la, Minha Viola”, da Inezita Bar-
roso, que também se foi. Só que
em entrevista, o presidente Mar-
cos Mendonça disse que isso
só poderá acontecer se tiver co-

mercial.

É de se imaginar...
Nesta altura da vida, com toda a

história que tem, Lima Duarte
sair com uma pastinha debaixo
do braço, para vender comercial
da Cultura. Em muitas coisas
ocasiões, quando não se tem
coisa melhor para dizer, o me-

lhor é não falar nada. A respeito
desse caso do Lima, que vai de-
pender de uma autorização da

Globo, a assessoria da casa ain-
da não tem qualquer informação
sobre o assunto. Se vai liberar

ou não.

Teatro
Gabi, Marília Gabriela, voltou on-
tem aos palcos do Rio de Janei-
ro com a peça “Vanya e Sonia e
Masha e Spike” no Teatro dos
Quatro. A direção é de Jorge

Takla. O espetáculo saiu de São
Paulo definido como “puro resul-
tado de refinamento e bom gos-

to”.

E aí?
A Turner tirou todo mundo da pa-
rada, comprou por US$ 120 mi-
lhões a Liga dos Campeões, só
que ainda não mostrou como

pretende entrar em campo? Até
agora, pelo menos, nenhum es-

forço foi feito para reforçar a
equipe do Esporte Interativo. Vai

com o que tem?

Álbum de recordações
A americana McKinsey, contrata-
da por Silvio Santos para cuidar
da reestruturação do SBT e da
sua sucessão, é a mesma em-
presa que, em 2013, passou

pela Band. Foi um trabalho que
terminou com inúmeras demis-
sões e redução de salários dos

que ficaram.

Importante lembrar
Que várias decisões tomadas

por ocasião da passagem desta
McKinsey na Band foram anula-
das em momentos seguintes. É
verdade que agora o trabalho en-
comendado por Silvio Santos é
para a holding, mas que tem na
televisão a sua principal empre-

sa.

Outra história da Band (1)
Consultoria em televisão sem-
pre é um trabalho que deve ser
executado com cuidado por se
tratar de um meio específico,

que nem todos conhecem como
funciona. A própria Band, no co-
meço dos anos 2000, encomen-
dou o trabalho de uma dessas
empresas, que aqui e na histó-
ria que se segue terá seu nome

preservado.

Outra história da Band (2)
Num determinado dia, quando a
sua direção discutia se valia ou
não a pena investir num pacote
de filmes de uma distribuidora
internacional, o consultor pre-

sente pediu a palavra e se mos-
trou totalmente contrário à ideia.
“Como gastar tudo aquilo se na
Blockbuster dava pra alugar to-
dos bem mais baratos?”. E ain-
da chegou ao requinte de citar

vários títulos. Meira, Juca Silvei-
ra, Parada foram algumas das

testemunhas presentes.

Mamãe!
Nem “Caminho das Índias” nem
“O Rei do Gado”, as duas nove-
las da Globo. Muito menos algu-
ma coisa da concorrência. Gale-
ra da Record diz ter descoberto o
real motivo dessa zica, da baixa
audiência registrada nas repri-

ses de “Dona Xepa” e “Prova de
Amor”: foi praga do Britto.

Por: Flávio Ricco
Colaboração: José Carlos Nery
Vivemos um tempo em que, até por questão de sobrevivência
e de absoluta necessidade, a qualidade se torna essencial na
prestação de qualquer serviço. Também na TV o nível de
exigência é muito grande, ainda assim muitos programas,
especialmente os de auditório, insistem em querer se segurar
às custas da desgraça alheia. É a prova maior da
incompetência e de quem não sabe fazer outra coisa. Isto,
claro, disfarçado de um pseudoassistencialismo, que até pode
proporcionar algumas migalhas na audiência, mas que não traz

mais proveito comercial. Nenhum bom anunciante, hoje, aceita
agregar seu nome a histórias de reformar casa, dar televisão,
acabar com obesidade e por aí afora. Aliás, atrás disso ou
junto com isso, é bom que todos saibam, sempre tivemos a
picaretagem de praxe. Importante deixar de uma vez avisado
que na televisão, ou principalmente na televisão, nada
acontece na base do amorzinho. Sempre existem interesses
por trás.
Os novos tempos e as necessidades que todas as TVs agora
têm de buscar dinheiro - e dinheiro bom - no mercado,
fatalmente vão sepultar de vez com esse tipo de enganação.

Criança Esperança

A tendência é que o “Criança Es-
perança”, da Globo, se aproxime
cada vez mais do modelo do “Tele-
ton”, do SBT.

Dizem que a presidente Dilma can-
celou três vezes, antes de dizer
sim para uma entrevista ao progra-
ma do Jô Soares na Globo...

... Então, se há mesmo este inte-
resse, para Mariana Godoy só res-
ta esperar. Numa dessas acaba
saindo.

Depois de “Cúmplices de um Res-
gate”, que estreia dia 3, o SBT vai
começar a pensar numa próxima
novela, sempre adaptações de
fora...

... Por enquanto, as mais cotadas

Quando questionada sobre as razões de deixar o “Vídeo Show” no fim do ano,
a resposta de Monica Iozzi é bem parecida com aquela dada nos dias que su-
cederam sua saída do “CQC”. Depois de abandonar o programa do Band, ela
declarou várias vezes que era atriz e não repórter. Agora, repete: “sou atriz” e

“não apresentadora”. Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

são as de sempre: “Carinha de
Anjo” e “Patinho Feio”...

Outra coisa: o SBT precisa encon-
trar alguma coisa para o menino
Cirilo, Jean Paulo Campos...

... Depois daquela confusão toda
com a Record e a consequente
operação resgate, ele teve seu con-
trato renovado com o SBT e tem
vivido de participações.

Assim que terminarem as grava-
ções de “Verdades Secretas”, Ro-
drigo Lombardi vai partir em busca
de um bom roteiro para produzir e
protagonizar nos palcos.

Juan Alba, atualmente em “Chapa
Quente”, na Globo, fará o musical
“Vamp”, de Jorge Fernando.

Leandra Leal, uma das mobilizadoras do “Criança
Esperança” deste ano, durante evento da campanha
no projeto Edisca, de Fortaleza. O programa terá uma

proposta diferente nesta temporada e será
transmitido direto dos estúdios da Globo no Rio.

RAFAEL VALESE/ESTILINGUE FILMES
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Malhação (Globo, 18h)
Nando pede para ler o contra-
to de venda e Josefina o ex-
pulsa de seu escritório. Joa-
quina ameaça contar o plano
de Josefina para Nando. Lo-
bão e Nat conseguem fazer
com que Gael e Bianca fla-

grem a lutadora com Duca em
trajes íntimos.

Além do Tempo
 (Globo, 18h20)

Lívia se afasta de Felipe e
Padre Luís desconfia da agi-
tação da menina. Padre Luís
aconselha Lívia a se manter
longe de Felipe. Lívia confes-
sa a Anita que está apaixo-
nada por Felipe. Anita revela
que viu Melissa no quarto

de Felipe.

I Love Paraisópolis
(Globo, 19h30)

Paulucha readmite Tatu para
trabalhar como cozinheiro. So-
raya sugere união a Eva e Ju-
randir para realizar o casa-

mento de Benjamin com Mari.
Gabo confidencia a Raul que
acabará com Benjamin com a
ajuda de Jávai. Há uma explo-
são no terreno do restaurante

enquanto Benjamin, Mari e
Olga visitam o local.

Babilônia (Globo, 21h10)
Regina vê quando Beatriz

deixa o apartamento de Mu-
rilo. Vinícius e Regina conse-
guem resgatar Murilo do peri-
go armado por Beatriz. Bea-
triz beija Diogo na frente de
Gabi. Gabi questiona Diogo
sobre seu caso com Beatriz.

Regina procura Inês.

06h00 – Band News
07h00 – Jornal Primeira Hora
08h00 – Café com Jornal
09h10 – Dia Dia
10h10 – Band Kids
11h00 – Atualidades
12h05 – Jornal Tarobá 1ª Edição
12h50 – Tarobá Esportes
13h00 – Tempo Quente
14h00 – Vitrine Revista
15h00 – Os Simpsons
16h15 – Brasil Urgente Nacional
17h40 – Brasil Urgente Regional
18h40 – Ponto de Vista
18h50 – Jornal Tarobá 2ª Edição
19h20 – Jornal da Band
20h25 – Mil e Uma Noites
21h20 – Show da Fé
22h10 – Pânico na Band
23h30 – O Mundo Segundo os Brasileiros
00h20 – Elementar
01h20 – Jornal da Noite
02h10 – Que Fim Levou?
02h15 – Como Eu Conheci Sua Mãe
02h40 – Mr. Bean
03h00 – Igreja Universal

05h00 – Hora Um
06h00 – Bom Dia Praça
07h30 – Bom Dia Brasil
08h50 – Mais Você
10h10 – Bem Estar
10h50 – Encontro
12h00 – Paraná TV 1ª Edição
12h45 – Globo Esporte
13h20 – Jornal Hoje
14h00 – Vídeo Show
15h10 – Vale a Pena Ver de Novo / Cami-
nho das Índias / O Rei do Gado
17h40 – Malhação
18h20 – Além do Tempo
19h10 – Paraná TV 2ª Edição
19h30 – I Love Paraisópolis
20h30 – Jornal Nacional
21h20 – Babilônia
22h35 – Globo Repórter
23h25 – Verdades Secretas
00h05 – Jornal da Globo
00h40 – Programa do Jô
01h25 – Corujão 1
02h50 – Corujão 2 / Divã
04h15 – Corujão 3 / A Pantera Cor-de-
Rosa

05h50 – Negócios da Terra
06h00 – Jornal do SBT
07h00 – Tribuna da Massa Manhã
08h00 – Carrossel Animado
09h00 – Bom Dia & Cia
10h45 – Pitadas do Tempero
11h00 – Destaque
11h45 – Show de Bola
12h00 – Tribuna da Massa 1ª Edição
13h30 – Naipi Comunidade
14h15 – Arnold
14h30 – Casos de Família
15h30 – Pérola Negra
16h30 – Coração Indomável
17h30 – A Usurpadora
18h30 – Tribuna da Massa 2ª Edição
19h20 – SBT Paraná
19h45 – SBT Brasil
20h30 – Chiquititas
21h15 – Carrossel
22h00 – Programa do Ratinho
23h15 – Tela de Sucessos / Scooby-Doo
2: Monstros à Solta
01h00 – The Noite com Danilo Gentili
01h45 – Jornal do SBT
02h30 – Okay Pessoal!
03h30 – RS Soares

06h30 – Balanço Geral Manhã
07h30 – Paraná no Ar
08h55 – Fala Brasil
10h00 – Hoje em Dia
12h00 – Balanço Geral
14h00 – Ver Mais
14h45 – Prova de Amor
15h45 – Dona Xepa
16h45 – Cidade Alerta
19h00 – Cidade Alerta Paraná
20h00 – RIC Notícias
20h30 – Os Dez Mandamentos
21h30 – Jornal da Record
22h30 – Super Tela
01h15 – IURD

07h00 – Bate Rebate
07h30 – Bubble Guppies
08h00 – Peppa Pig
08h15 – Quintal da Cultura
10h15 – Peppa Pig
10h30 – Era Uma Vez No Quintal
11h00 – Patrulha Canina
11h30 – Que Monstro Te Mordeu
12h00 – Giro de Notícias
12h05 – Hora do Esporte
12h20 – Jornal da Catve 1ª Edição
13h00 – JC Debate 1ª Edição
13h35 – As Aventuras de Andy e os Ani-
mais Selvagens
14h00 – Bubble Guppies
14h30 – Peppa Pig
14h45 – Quintal da Cultura
16h45 – Peppa Pig
17h00 – Era Uma Vez No Quintal
17h30 – Shaun, O Carneiro
17h55 – Giro de Notícias
18h00 – Esporte, Política e Cidadania
19h00 – Jornal da Catve 2º Edição
19h30 – Bate rebate
20h30 – JC Debate 2ª Edição
21h00 – Jornal da Cultura
22h00 – Mad Man
23h00 – Metrópolis
23h30 – O Povo Brasileiro
00h00 – Manos e Minas
01h00 – Móbile

HOJE NA TV
TV TAROBÁ

Programações sujeitas a alterações

RPC

CATVE

RIC TV

REDE MASSA

Mari, Benjamin
e Olga são

vítimas de uma
explosão

A maldade de Gabo (Henri
Castelli) não conhece

limites. Para ficar à frente
da Pilartex e se casar com
Soraya (Leticia Spiller), o
vilão foi capaz de armar a
morte do próprio irmão

com a megera e, agora ele
dará a entender que

atentou contra a vida de
Benjamin (Maurício Destri).

Numa visita ao terreno
onde será construído o

futuro restaurante de Mari
(Bruna Marquezine) e Olga
(Paula Barbosa), acontece
uma explosão que coloca a

vida dos três em risco.

Divulgação/TV Globo



#Curti!
“Corro perigo como toda pessoa 
que vive, e a única coisa que me 

espera é o inesperado.”

14 - O Paraná Sexta-feira, 31/7/2015

www.facebook.com/insideopr

@colunainside

Turma de amigas no Ministterio Club: Bru Nenevê, Diesika Bastos, Laiane Oliveira e Vanessa Hirt, by Alison de Oliveira

Thiago Felipe Toigo e Nai Machado, o @casalhelth do Instagram, 
curtindo a noite no Hooligans Pub, clicados pelo Portal Cascavel

Viviane Vale, Cassiane Smaniotto e Carolina Gusso, by Eduardo Correia

Happy Bday!
Hoje o dia é deles: Cleverson Marcelo Pilatti, Nathan Pitondo, Pat-
ty Rigo, Beea Mora, Ana Paula Alchieri, Jessica Monteiro, Rafael 
Casagrande, Luh Hellmann e Bianca Kopchinski. Sucesso e muitas 
felicidades! 

AGENDA PARA HOJE
Hooligans Pub: Storehouse 
e Creedence cover

Jhon Bar: EndMix com Leo 
Max & Renan e Rock da 
House

Ministterio Club: Felguk

Banggai: Deep Friday - DJs 
Hutner, Felipe Novak, Dee-
pground, Vargas & Smart e 
João Scanagatta

Ecke Bar: Julio Haab

Taboo Club: Stay High - DJs 
Jean Vicentini e Kasseb

Botequim da Esquina: Baza 
no abre e Rock4Roots no 
fecha

Biblioteca Pub:  Ludimilla x 
Anitta x Valesca #2

Moda!
Se você gosta de se vestir bem e andar na moda, passe na Lamore 
Concept e confira a nova coleção que acabou de chegar! 

Vem aí!
Para comemorar a nova fase da 
Bielle, que começou na noite do 
dia 29 de julho, a cantora Gabi 
Luthai, famosa por seus vídeos 
no Youtube, vem se apresentar 
no dia 14 de agosto na festa 
Chic - A moda sertaneja. Mais 
informações (45) 3223-2463. Vai 
ser um sucesso! 



social@oparana.com.br
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Beleza pura: Ana Cecília
Oliveira posando para
a objetiva de Rodrigo

Vipych

Curtindo reunião de amigos, Josieli Batista e
Alexandre Monteiro, by Arivonil Policarpo

Georgia e Evandro Bocchi marcaram presença na
elegante Noite de Queijos & Vinhos que a Associação

Feminina Consciência e Trabalho promoveu nos
salões do Clube Comercial

As amigas Sandra Kawashita, Luci Braz e Tuane Ayres em acontecimento social da
temporada, em flash de Vinicius Bracht

Pérola do dia
“Muitos dos nossos sentimentos

de satisfação ou insatisfação vêm
do fato de nos compararmos com

as outras pessoas”
David Niven

Infame
É besteira pensar que a
gente precisa de muita
coisa para ser feliz. Ter

dinheiro basta.

Em cena
Apresentado na Itália em
turnê realizada pelo elenco
cascavelense, o espetáculo
de dança, música e teatro
“La forza della vita” entra em
cartaz no Teatro Municipal de
Cascavel em exibições
marcadas para as noites de
hoje e de amanhã.
Contando a história da
imigração Italiana para o
Brasil, a peça leva ao palco o
Gruppo Folklorico Italiano
Ladri di Cuori. Vale a pena
conferir.

Balada
As bandas Creedence Brasil,
de Curitiba, e Storehouse, de
Rondon, circulam hoje em
Cascavel para agitar a noitada
produzida pelo Hooligans Pub.
A festa vai rolar ao som do
melhor de ZZ Top, Lynyrd
Skynyrd, Elvis e Johnny Cash.

Cascavel 2030
Quatro reuniões técnicas
estão agendadas pelo Projeto
Cascavel 2030, que reflete
sobre o futuro do município.
A primeira será realizada
nesta sexta-feira e versará
sobre o tema Energias
renováveis. Em 7 de agosto,
estará em debate o
Transporte e mobilidade.
Para o dia 14 a pauta reserva
o assunto Saúde e bem-estar
e, no dia 20, será
desenvolvido o painel
Educação e cultura.

Roda de chimarrão
A Praça Wilson Joffre em
Cascavel viverá dia de

intenso movimento neste
sábado por conta do da
promoção do 1º Feirão

Mateada do Empreendedor,
que promete atrair nada

menos do que mil pessoas.
As atividades têm abertura
marcada para as 10h com
missa campal e mais de

30 entidades e instituições
são parceiras do Conselho

Jovem da Acic na organização
do evento.

A ação seguirá até às 17h
oferecndo atrações para

todos os públicos.

Aniversariantes
 Ademir Ruys Dutra, José

Ioshio Ito, Cristiane Martins,
Deoneide Polidorio, Aparecido

de Oliveira Lima, Milton
Rosseto, Simone Zini, Maria
Regina da Costa, Rubiane

Peixoto, Adriano Mascarenhas
de Pádua, Ariane Prestes,
Bernardo Farias, Cássio

Alves, Inácio Knob, Clovis Aci
Weber, Marcos Caitano Reis,

Leandro Liria dos Santos,
Bernardo Farias, Cássio

Oliveira Alves, Marco Antonio
Ribas, Suzanne Xavier Rocha,

Vagner Siqueira, Iolanda
Ribeiro Pires, Márcia Alves,
Francisco Guimarães Neto.

De arromba!
Baladeiros oestinos vão se
encontrar em Toledo neste
sábado para curtir a E-
Concept Under Sounds, que
figura como uma das festas
eletrônicas mais agitadas
da região.
Atrações como Elekfantz,
Illusionze, Flow & Zeo,
DashGroove, Feltn, Léo Silva
e Swag Attack compõem o
line-up da balada que vai
movimentar estrutura monta-
da no Olinda Park Hotel. 
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horóscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
Aja com mais confiança e criatividade,
no que diz respeito aos seus talentos.
É uma fase que enfatiza a sua ligação
com as crianças e aspectos ligados a
vocação.

TOURO
A fase é muito importante na definição
de um novo ciclo relacionado à vida
privada. Os temas familiares e emoci-
onais merecem mais a sua atenção
nesse momento.

GÊMEOS
Fase que oportuniza o desenvolvimento
de novos conhecimentos e interesses
dos geminianos. O que está acontecen-
do com os irmãos e parentes próximos
é bastante relevante nesse momento.

CÂNCER
Momento de ter a consciência de como
utilizar tudo aquilo que você possui. A
ênfase está no desenvolvimento criati-
vo dos seus dons e habilidades neste
período.

LEÃO
É um momento muito importante para
se expressar com mais consciência
da sua identidade, leonino. A boa notí-
cia é que tende a brilhar e ser mais
reconhecido no período atual.

VIRGEM
É um momento em que você deve agir
mais pelo coração e menos pelo ego.
Compreenda que a arte, a criatividade
e a fé podem lhe ajudar muito nesse
momento de transição.

LIBRA
Período muito importante para o desen-
volvimento de projetos junto a amigos
e grupos. Nesta fase é importante que
esteja consciente de qual é o seu papel
na sociedade e como realizá-lo criati-
vamente.

ESCORPIÃO
Embora o momento atual priorize a sua
carreira, não descuide dos aspectos
emocionais. Se você gosta do seu tra-
balho e o faz com paixão a tendência é
que brilhe nesse momento.

SAGITÁRIO
É hora de se conectar com o que lhe
trará progresso e crescimento pessoal
e profissional. O momento é muito opor-
tuno para aprimorar conhecimentos que
ampliem suas perspectivas.

CAPRICÓRNIO
Momento de olhar para suas ambições
e para o que elas representam em sua
vida. É uma fase interessante para ne-
gócios que envolvem outras pessoas.
Busque explorar mais os aspectos es-
pirituais da vida.

AQUÁRIO
Tudo agora ocorre por meio dos relaci-
onamentos e das parcerias aquarianas.
É o momento de entrar em acordo, de
conciliar e de perceber a importância
das pessoas em sua vida.

PEIXES
Momento em que pode haver o desen-
volvimento de importantes projetos pro-
fissionais. Deve haver um equilíbrio
maior entre o lazer e as atividades de
trabalho.

Jornal O Paraná
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O Senhor é excelso so-
bre todos os povos,
sua glória ultrapassa
a altura dos céus.
Quem se compara ao
Senhor, nosso Deus,
que tem seu trono
nas alturas, e do alto
olha o céu e a terra?
Ele levanta do pó o indigente
e tira o pobre do monturo, para, en-
tre os príncipes, fazê-lo sentar, junto
dos grandes de seu povo. E a mu-
lher, que antes era estéril, ele a faz,
em sua casa, mãe feliz de muitos
filhos. (Salmo 112; vers. 4 a 9)

Onze meninas vão disputar
título de Rainha da Expovel

Cascavel - O nervosismo
marcou presença na noite de
quarta-feira entre as candida-
tas que participaram da pré-
seleção do concurso de esco-
lha da Rainha da Expovel
2015. Das 16 meninas que
compareceram, 11 foram sele-
cionadas e vão disputar os tí-
tulos de Rainha, 1ª e 2ª Prin-
cesas. A escolha aconteceu nas
dependências do Stúdio de
Dança Leandra Vagliatti, que
há três anos é parceira da re-
alização do concurso.

De acordo com a organiza-
dora do concurso Joelma Cu-
nha, pelo menos 60 meninas
se inscreveram pelo site da
Expovel, por isso foi necessá-
rio fazer a pré-seleção.

“O concurso vem ganhan-
do grandes dimensões a cada

Cascavel - O Conselho do
Jovem Empreendedor da Acic
promove neste sábado, 1º de
agosto, o 1º Feirão Mateada
do Empreendedor. A progra-
mação terá início às 10h, na
Praça Wilson Joffre, com mis-
sa campal. As atividades se-
guirão durante todo o dia e
são destinadas aos mais dife-
rentes públicos, informa o
presidente do Conselho Jo-
vem, Renan Tonin.

Santa Helena
incentiva a dança

gauchesca
Santa Helena - A Secre-

taria de Educação e Cultura
de Santa Helena, por meio
do Departamento de Cultu-
ra, mantém as aulas de dan-
ças gauchescas. Apesar de as
atividades serem voltadas
preferencialmente à dança,
também são abordados te-
mas do tradicionalismo, já
que grande parte da popula-
ção santa-helenense é de des-
cendência gaúcha.

As danças gaúchas se des-
tacam pelas coreografias
marcadas pela influência das
culturas espanhola, portu-
guesa e francesa. Estão im-
pregnadas do caráter campe-
sino do Rio Grande do Sul
como parte das expressões da
alma gauchesca, o que pas-
sa a ser parte do trabalho
das oficinas que são desen-
volvidas em Santa Helena.

As atividades são desenvol-
vidas com crianças a partir
de sete anos, nas escolas mu-
nicipais. No distrito de Vila
Celeste os encontros ocor-
rem às terças-feiras, das 14h
às 15h. Em Esquina Céu
Azul, também às terças-fei-
ras, entre 15he15 e 17h.

Em Santa Helena, as ofici-
nas ocorrem na Escola Inês
Mocellin, às quintas-feiras,
das 13h3 às 14h30. Os encon-
tros dos adultos são realiza-
dos à noite, no Centro Social
dos Idosos, das 19h às 21h.

A professora de danças
gauchescas, Cláudia Ro-
hrig, destaca que os inte-
ressados podem ingressar
nas oficinas a qualquer
momento. As inscrições
para os adultos são feitas
na Casa da Cultura. As cri-
anças se inscrevem nas pró-
prias escolas onde são de-
senvolvidas as oficinas.

Candidatas selecionadas
Krasslyne Brand Rodrigues da Silva – 20 anos
Amanda da Silva Boeira – 18 anos
Joelma Marque Batista – 18 anos
Jaqueline Boeira de França – 18 anos
Jessyca Caroline Alibrante- 18 anos
Monik Salgado Antunes da Silva – 18 anos
Thassiana Medeiros – 18 anos
Francy Heloise da Silva Villwock- 18 anos
Rafaela Motta Machado – 18 anos
Hilary Caroline Milioransa- 19 anos
Ana Laura Casarin Caleiro – 18 anos

ano que passa.
Há 35 anos é fei-
ta a escolha da
Rainha da Expo-
vel, mas esse novo
formato vem des-
de 2006. Os crité-
rios de avaliação
são beleza, muita simpática,
elegância e a postura conta
muito também”, revela.

O Stúdio de Dança Leandra
Vlagliatti começará na próxi-
ma semana o curso prepara-
tório das candidatas. Já a es-
colha do figurino e do chapéu
ficará por conta de Ricardo
Smolski e Ivone Almeida da
Gloss Ateliê que há cinco anos
são parceiros do concurso.

Para o presidente da SRO
(Sociedade Rural do Oeste do
Paraná), João Batista Cunha,

a disputa será acirrada. “É
muita beleza a ser avaliada.
Tem para todos os gostos, loi-
ras, morenas, altas e mais bai-
xas. Brinca. Essas meninas
terão conhecimento da impor-
tância de representar a 3ª
maior exposição do Paraná
com muita alegria, dedicação
e carinho”, frisa.

A novidade este ano é que
a escolha da Rainha será no
mesmo dia do Lançamento
da Expovel, marcado para 25
de setembro.

O Feirão é a evolução de um
evento de sucesso realizado
consecutivamente já há alguns
anos. A finalidade dele é fazer
a integração de duas culturas,
a do tradicionalismo gaúcho,
fundamental ao processo de
colonização de Cascavel e da
região, e dos negócios, respon-
sável por fazer do município
uma referência ao Paraná.

Renan informa que, das 10h
às 17h, será desenvolvida

uma agenda especial de atra-
ções. Haverá rodas de chi-
marrão, danças e apresenta-
ções culturais, aferição da
pressão e exames de saúde, e
empresas exporão produtos.
Haverá ainda repasse de in-
formações gerais sobre em-
preendedorismo e oportuni-
dades de negócios. Mais de 30
empresas e instituições, de
vários setores, vão participar
das atividades.

Dicas

Mateada terá atrações para todos os públicos

Receitas caseiras de beleza com gengibre

Presidente João Batista Cunha Júnior ladeado
pelas candidatas ao título Rainha Expovel 2015

RADAMÉS MEDEIROS

Alguns cuidados são neces-
sários para manter a pele e o
cabelo bonitos e saudáveis. E
para isso nem sempre é preci-
so gastar muito dinheiro com
produtos industrializados.
Com alguns cuidados caseiros,
você já pode obter resultados
muito interessantes.

O consumo de gengibre pode
resultar em diversos benefícios
para o corpo, por isso é usado
no tratamento de diversas do-
enças. Alguns dos usos são:
desintoxicação do organismo,
anti-inflamatório, antioxidante,
anticoagulante, entre outros.

Para o cabelo
Pontas duplas: misturar
óleo de gengibre ao xampu

ajuda você a se livrar das pontas
duplas e a hidratar o cabelo.
Acelerar o crescimento do ca-
belo: 2 colheres de sopa de suco
de gengibre e 6 colheres de sopa
de óleo de jojoba. Massageie o
óleo no couro cabeludo com movi-
mentos circulares e deixe agir por
pelo menos 20 minutos, caso
prefira, passe antes de dormir e
retire ao acordar.

Para relaxar
Banho desintoxicante de
gengibre: ½ copo de sal

de Epsom, 2 colheres de chá de
gengibre. Encha a banheira e colo-
que os ingredientes. O gengibre
aumenta a circulação e a imunida-
de, e o sal de Epsom alivia a ten-
são dos músculos.

Para a pele
Pele brilhante: com uma máscara de gengibre feita em casa você
pode deixar a sua pele muito mais brilhante. Pegue um pedaço de

gengibre e rale até que vire uma massa, aperte a massa (em uma peneira)
até que você consiga retirar o líquido do gengibre. Misture uma colher de
sopa do suco de gengibre com duas colheres de sopa de água de rosas e
meia colher de sopa de mel. Com a ajuda de um pedaço de algodão espa-
lhe uniformemente sobre o rosto e o pescoço. Deixe na pele por 20 minu-
tos e depois remova com água morna.
Remover bronzeado: o gengibre misturado com o limão é um ótimo remove-
dor de bronzeado. Use meio copo de açúcar,
meio copo de azeite de oliva, 2 colheres de
sopa de suco de gengibre e 2 colhe-
res de sopa de suco de limão, mis-
ture tudo. Depois é só espalhar pelo
corpo com os dedos molhados. Use
2 vezes por semana.
Esfoliante facial: misture 2 colheres
de sopa de azeite de oliva, 4 colhe-
res de sopa de açúcar mascavo e
uma colher de sopa de gengibre.
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Rali dos Sertões começa amanhã
Terá início neste sábado a 23ª edição do Rali dos Sertões.
Aliás, pode-se dizer que o evento já começou, uma vez que
todas as equipes já montaram seus boxes no Autódromo
Internacional Ayrton Senna, em Goiânia. Amanhã será
realizada a tomada de tempos e no domingo haverá a partida
rumo a Foz do Iguaçu, onde a competição terminará no dia 8.

Lecheta
Pedro Lecheta foi sondado por
dois pilotos para formar parce-
ria para a Cascavel de Ouro.
Ele diz que está estudando,
mas os interessados querem
dar uma grande cartada de
marketing, pois mesmo que o
ex-piloto não tenha um bom
desempenho, o barulho que
ele fará dará grande resultado
do ponto de pista promocional.

Augusto Farfus
Uma semana após disputar as
24 Horas de Spa-Francor-
champs, Augusto Farfus já está
de volta ao volante de sua
BMW M4 DTM para a 5ª etapa
do campeonato, que acontece-
rá de hoje a domingo no circui-
to Red Bull Ring, na Áustria.
Vindo também de uma rodada
dupla muito positiva na Holan-
da, há três semanas, onde con-
quistou a pole position e voltou
ao pódio com o 2º lugar na cor-
rida 2, o brasileiro espera voltar
a figurar nas primeiras posições
da classificação geral.

Light
Os pilotos que disputarão o
Campeonato Paranaense Li-
ght nos dias 14 e 15 de
agosto, em Londrina, têm até
o dia 8 para se inscrever. Os
organizadores adiantam que
a medida facilitará a organi-
zação e quem deixar para a
última hora correrá o risco de
ficar sem boxe. As inscrições
podem ser feitas pelo e-mail
contato@kar tlondrina.com.br
ou pelo telefone (43) 3347-
4182, com Ademir.

DIVULGAÇÃO

Uma das novidades da 5ª
etapa do Campeonato Me-
tropolitano de Marcas de
Cascavel, a ser disputada nos
dias 8 e 9 de agosto, é o re-
torno de Aparecido Morais
à categoria Marcas N. Ele
não participou da última
etapa e depois de trabalhar
durante quase 60 dias no
Gol com o qual irá à pista
do Autódromo Zilmar Beux
já neste domingo, quando
participará dos treinos cole-
tivos da categoria.

Aparecido explica que nes-
te domingo irá fazer uma
avaliação do carro em ritmo
de corrida, mas acredita que
ele está bastante competiti-
vo. Ele planeja brigar pela
vitória e, ao mesmo tempo,
fazer alguns testes para a
Cascavel de Ouro. “A partir
de agora todo o trabalho es-
tará voltado para a Casca-
vel de Ouro, quando quero
terminar entre os 10 mais
bem colocados. Ainda não
defini parceiros, mas pode-
rá ser alguém de outro esta-

Aparecido Morais retorna à
Marcas N na próxima etapa

do”, afirma o piloto da equipe
Cido Reciclagem.

Mesmo não tendo pontua-
do em uma etapa e ficado de
fora de outra, Aparecido Mo-
rais ocupa a oitava colocação
na classificação da categoria
Marcas N, com 35 pontos.

Isabelle terminou o Brasileiro em 13º entre dentre 37 participantes

MARIO FERREIRA

Depois de enfrentar trei-
nos com chuva acima do nor-
mal, dificuldades de adapta-
ção ao traçado e um motor
com desempenho um pouco
abaixo do esperado, a para-
naense Isabelle Torres (Equi-
pe Towers/Gerencial Saúde)
chegou muito próxima de seu
objetivo na disputa da 50ª
edição do Campeonato Bra-
sileiro de Kart. A competi-
ção, disputada em duas fa-
ses no Kartódromo do Velo-
park, reuniu mais de 350 pi-
lotos de todo o Brasil e foi
encerrada no último sábado.

Na tomada de tempos de
sua categoria, a Cadete, após

Isabelle Torres se destaca no Brasileiro de Kart
obter apenas o 31º lugar, Isa-
belle Torres e optou junto
com seu preparador, Fernan-
do Gonzaga, pela troca do,
fornecido pela organização,
e isso fez com que ela per-
desse duas posições.

Com duas boas provas, Isa-
belle Torres subiu para a 25ª
posição no grid de largada da
Pré-Final. Nesta a paranaen-
se ganhou diversas posições e
terminou em 16º, de onde lar-
gou para a grande Final, na
qual recebeu a bandeirada em
13º em um grid que reuniu 37
pilotos entre os melhores do
Brasil na categoria.

“Ela ficou um pouco cha-

teada, pois queria ter termi-
nado entre os dez primeiros,
mas acredito que tenha sido
um bom resultado. Ela este-
ve entre os melhores pilotos
do país na categoria e supe-

rou muita gente boa. A Isa
está de parabéns mais uma
vez, lutou muito em busca
do melhor resultado possí-
vel”, analisou Aryadne Oika-
wa, mãe de Isabelle.

CLASSIFICAÇÃO
A classificação do campeonato está assim: 1º) Gelson Ve-
ronese (Cascavel), com 170 pontos; 2º) Andre Soffa (Mare-
chal Cândido Rondon), 147; 3º) Lorenzo Massaro (Casca-
vel), 73; 4º) Marcos Cortina (Cascavel), 57; 5º) Ronaldo da
Silva (Palotina), 45; 6º) Cleber Fonseca (Cascavel), 42; 7º)
Raul Haus Oliveira (Cascavel), 37; 8º) Aparecido Morais (Cas-
cavel), 35; 9º) Phelype Jean da Silva (Cascavel), 33; 10º)
Caio Carvalho (Cascavel), 32; 11º) Renato Hein Oliveira
(Cascavel), 27; 12º) Luciano Cortina (Cascavel), 27; 13º)
Beto Haus (Cascavel), 27; 14º) Rodrigo Larralde (Capane-
ma), 25; 15º) Fábio Grenteski/Guilherme Machado (Foz do
Iguaçu), 24; 16º) César Cortina (Cascavel), 24; 17º) Wyllian
Cezarotto (Cascavel), 22; 18º) Andre Marafon (Medianeira),
16; 19º) Mateus Seganfredo (Medianeira), com 12 pontos.

Aparecido Morais, campeão do ano passado, está de volta à categoria Marcas N

ORLEI SILVA
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esportivo

Real Madrid vence International Cup
O jovem goleiro Antonio Donnarumma teve o papel de decidir um jogo com estrelas

como Cristiano Ronaldo, mas acabou como vice-campeão da International Champions
Cup, ontem, em Xangai, na China. Após entrar em campo no segundo tempo no lugar

de Diego López, o goleiro do Milan, de apenas 16 anos, perdeu a sua cobrança na dis-
puta de pênaltis pouco depois de parar Toni Kroos, e viu o Real Madrid conquistar a eta-
pa chinesa da competição de pré-temporada. Após empate em 0 a 0 no tempo normal

e 22 cobranças, os merengues levaram a melhor no desempate por 10 a 9.

Esportes18 - O Paraná Sexta-feira, 31/7/2015esporte@oparana.com.br

Nilmar deixa o Inter
O atacante Nilmar está de saída do Inter. Na tarde de
ontem o Al Nasr, dos Emirados Árabes, anunciou ofici-

almente a contratação do atacante por duas
temporadas. Com isso, Nilmar se despedirá do clube
gaúcho pela terceira vez. Ele fará exames médicos na
Alemanha antes de se juntar ao novo clube, que anun-

ciou o reforço em seu site.

30 anos

Coritiba vive dia de festa
pelo título brasileiro de 85

Taça Paraná
O fim de semana será de
disputas pela Taça Paraná
para o futsal cascavelen-
se. Pela Sub-11, o Giná-
sio da Neva será palco da
2ª fase. Hoje, a rodada
terá AA Comercial x Colé-
gio Londrinense (19h30)
e Clube Curitibano x
AABB/Coritiba (20h30).
Esses duelos definirão os
jogos de amanhã (9h e
10h) e domingo (15h e
16h). Já pela Sub-17, o
Fundeavel/Cascavel Coun-
try Club jogará em Cianor-
te pelo Grupo E, que conta
ainda com Colégio São
Francisco Xavier/Maringá
e Campo Mourão.

Menores
No último domingo, no gi-
násio do Clube dos Sub
Tenentes, foram conheci-
dos os campeões da
Copa Pró-Sport de Futsal
Menores, evento realizado
pela Liga Regional de Fut-
sal e que contou com a
par ticipação de 75 equi-
pes. No dia decisivo,
quem levou a melhor foi a
EFFPW (Escola de Futsal e
Futebol do Professor Willi-
an), que faturou o título
em três categorias, segui-
da pela Escolinha Fura-
cão, que levou dois troféus
de campeão para casa, e
pelo Cascavel Country
Club, vencedor na Sub-15.

Os campeões
A EFFPW faturou as catego-
rias Sub-7 (vitória por 4 a 3
sobre o Santa Maria), Sub-
9 (2 a 1 na AA Comercial) e
Sub-11 (3 a 0 na AA Co-
mercial). Já a filial do Atléti-
co-PR venceu as categorias
Sub-13 (3 a 2 nos pênaltis
sobre a AA Comercial, após
empate sem gols no tempo
normal) e a Sub-17 (3 a 2
nos pênaltis sobre o Coun-
try, após empate por 2 a
2), e o título do Country na
Sub-15 foi com vitória por
2 a 0 na final com a Escoli-
nha do Guarujá.

Vôlei
Guarapuava recebe de
hoje a domingo a 2ª etapa
do Campeonato Estadual
Sub-17 de Vôlei, que conta
com sete equipes no femi-
nino e seis no masculino.
Dentre os homens a equi-
pe de Toledo é a vice-líder,
atrás do time de Ponta
Grossa. Dentre as mulhe-
res, o time de Marechal
Cândido Rondon ocupa a
segunda posição – atrás
do Clube Curitibano –, en-
quanto o time toledano é o
quinto colocado, à frente
de Medianeira e Palotina.

Curitiba – Responsável por
colocar o futebol paranaense
na galeria dos campeões naci-
onais pela primeira vez, com
a conquista do título do Cam-
peonato Brasileiro de 1985, o
Coritiba Foot Ball Club come-
mora hoje exatos 30 anos do
feito alcançado nos pênaltis (6
a 5) contra o Bangu e diante
de um público pagante de mais
de 90 mil pessoas no Maraca-
nã – no tempo normal, Índio
havia aberto o placar para os
paranaenses e Lulinha empa-
tado para os cariocas.

Aquela edição do campeona-
to, inclusive, marcou a fusão
das taças de Ouro e de Prata,
colocando os 20 times mais bem

Cascavel - A fase regional
da Divisão B da 58ª edição dos
Jogos Abertos do Paraná co-
meçam hoje em 12 cidades do
Estado. Para os representan-
tes de Cascavel, as disputas
serão em Céu Azul e apenas
no basquete masculino e o fut-
sal feminino, que tentam re-
tornar à elite da competição.

Comandado pelo professor
Pedro de Almeida, o time cas-
cavelense de basquete mescla
experiência e juventude no
elenco para a competição. A
diferença de idade dos atletas
Alisson Rodrigo Guimarães
Mauro, 38, e João Paulo San-
tos da Silva, 20, por exemplo,
é de 18 anos. Rissieri dos Reis
Scardoelli, 34, Paulo Eduar-
do Souza de Oliveira, 32, e
Rodrigo Tiago da Silva, 32,
são os outros veteranos da
equipe, que conta ainda com
Andrew Douglas Pulgatti,
22, Ferdinando Marcos Gio-

vanella, 26, Guilherme Dotti
Grando, 24, Luciano Ricar-
do Isernhagen Prebianca, 27,
Matheus Felde Peres, 23, Thi-
ago Augusto Taborda Fola-
dor, 29, e Valdeir Maceio, 21.

Na regional dos Japs de Céu
Azul, o basquete masculino será
disputado em Matelândia, em
grupo único que conta ainda
com o time de Pérola do Oeste,
adversário desta sexta-feira, às
15h30, dos cascavelenses, que
amanhã, às 16h, enfrentarão
Matelândia e folgarão no domin-
go, dia no qual os donos da casa
jogarão com Pérola do Oeste.

No futsal feminino, as co-
mandadas de Hélio “Kalo”

Costa Rosa estão no Grupo A
e estreiam às 16h30 desta sex-
ta contra o time de Campo Bo-
nito, no ginásio do Colégio Es-
tadual Boa Vista. Amanhã, o
desafio será contra Guarani-
açu, às 16h45, e a despedida
na primeira fase será domin-
go, às 13h15, contra Céu Azul.

FUTSAL FEMININO
Na equipe de futsal feminino, o técnico Hélio Costa conta
com Ana Carolina Konrad, 17, Carla Rocha Brustolin, 28, Ca-
rolyne Aparecida Batista, 27, Fabiana Farias, 20, Jaine Mon-
teiro dos Santos, 17, Jessika Cristini Pescador, 19, Lillian de
Liz Webber, 18, Luanna Paula Garcia Miranda, 20, Nadiny Mer-
ces de Paula Freire, 19, Paola Luise Mandu, 21, e Fernanda
Lays da Costa, de 24 anos e convidada de Toledo.

Cascavel participa com duas equipes da regional dos Jeps

ranqueados na Confederação
Brasileira de Futebol reunidos
na mesma disputa. No ano an-
terior, 40 equipes haviam dis-
putado o título nacional.

Para comemorar a maior
conquista de sua história, clu-
be e torcida terão um dia fes-
tivo hoje. A programação será
iniciada às 19h com um jan-
tar especial no Restaurante
Madalosso, em Santa Felicida-
de, que contará com a presen-
ça dos atletas que participa-
ram da conquista do título.

Também no início da noi-
te, mas na Cinemateca de
Curitiba, haverá a pré-es-
treia do documentário “He-
róis do Maracanã”, produzi-

do nos últimos sete meses e
que reúne depoimentos iné-
ditos de jogadores, torcedo-
res e jornalistas que viveram
a campanha coxa-branca de

1985. No enredo há ainda a
história de um torcedor e sua
mítica medalhinha da sorte
que certamente vai emocio-
nar o amante do futebol.

CARLOS CHICARINO

Coritiba campeão brasileiro: em pé - Gomes, Heraldo, Almir, Rafael,
André e Dida; agachados - Lela, Marildo, Índio, Tobi e Édson

O vencedor do Campeonato Municipal de Bolão
2015 de Palotina será conhecido hoje, a par tir

das 19h, no Clube Real. As equipes Mercado Ide-
al/O. Frasson Kaiser e Sapataria De Carli/Laticini-

os La Salle voltarão a ficar frente a frente após
confronto na noite de terça-feira, no primeiro em-

bate decisivo. Hoje, após a definição do cam-
peão, haverá a entrega da premiação e um jantar

de confraternização com a presença dos atletas
par ticipantes da competição, além de autoridades

locais e do púbico em geral.
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 BOLÃO| Campeão municipal será conhecido nesta sexta-feira em Palotina

Já o basquete feminino de
Cascavel, comandado por Al-
ceu Martins Júnior, não teve
concorrentes inscritos na
fase regional e se classificou
diretamente para a fase fi-
nal da Divisão B, que será
de 25 de setembro a 1º de
outubro em Palotina.
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SÉRIE B
19h Boa Esporte x Criciúma
21h30 Paysandu x Mogi Mirim
21h30 ABC x Bahia

Rio de Janeiro - O ex-jo-
gador Zico visitou a sede da
CBF (Confederação Brasilei-
ra de Futebol) ontem e ouviu
que terá o apoio da entidade
na luta para conquistar o co-
mando da Fifa. O presidente
da entidade, Marco Polo Del
Nero, confirmou que estará ao
lado do flamenguista caso ele
formalize sua candidatura.

Reforços
O Coritiba confirmou ontem o

atacante Henrique o lateral-
esquerdo Juan como reforços

para o restante da tempora-
da. O primeiro, de 24 anos,

chega emprestado do Botafo-
go e com o status de ter sido

eleito o melhor jogador do
Mundial Sub-20 de 2011, no
qual trabalhou com o técnico

Ney Franco. Já o veterano
Juan, de 33 anos, e sem atu-
ar desde 2014, tenta recupe-

rar o futebol que o levou a Fla-
mengo, Arsenal (ING), São
Paulo e seleção brasileira.

Ambos já estavam treinando
no Coxa, mas só foram oficia-

lizados agora pela diretoria.

Pior defesa
A derrota por 3 a 0 para o Co-
rinthians fez o Vasco alcançar

a indigesta marca de ser o
time com a pior defesa dentre
as 100 equipes que disputam
as Séries A, B, C e B do Cam-

peonato Brasileiro. O time
cruzmaltino já sofreu 29 gols

e marcou apenas oito. São
três vitórias, três empates e

dez derrotas. Sem compro-
misso no fim de semana, o
clube de São Januário pode

ver a distância para a fuga da
zona de rebaixamento aumen-
tar para sete pontos no encer-

ramento desta rodada, caso
Santos e Figueirense vençam
seus duelos. O próximo com-

promisso será contra o Joinvil-
le, no dia 9, no Maracanã.

Galinho dirigente

CBF apoia Zico para
a presidência da Fifa

Ronaldinho Gaúcho já tem data confirmada para estrear pelo
Fluminense. Após um bom desempenho do camisa 10 nos
primeiros treinos, a comissão técnica tricolor decidiu que irá
colocá-lo em campo na partida de amanhã, contra o Grêmio,

às 18h30 no Maracanã.

 MUNDIAL | Brasil e Holanda empatam

 “Zico tem o nosso apoio
para viabilizar a candidatura.
Se ele conseguir as outras
quatro assinaturas, a CBF vai
endossar o seu pleito. Falei
com o Napout [Juán Angel
Napout, presidente da Conme-
bol] que temos um brasileiro
ilustre com a intenção de con-
correr ao cargo de presidente
da Fifa. Em condições regula-

Rio de Janeiro - O Fla-
mengo se concentra no Cam-
peonato Brasileiro, mas já
pode começar a pensar na
temporada 2016. A montagem
do elenco privilegiou o curto
prazo e pode trazer proble-
mas para a diretoria no fim
deste ano. O rubro-negro
pode perder quase um time
inteiro de jogadores por cau-
sa da política adotada para a
atual temporada.

Em 2015 o Flamengo con-
tratou 14 jogadores, mas já se
desfez de dois (Thallyson e
Arthur Maia) e pode perder

res para entrar na eleição,
Zico terá o endosso da CBF”,
garantiu.

Ao sair da reunião, o ex-jo-
gador se mostrou satisfeito
com o que ouviu. “Fiquei fe-
liz com a resposta. Isso é im-
portante porque eu só daria o
meu pontapé inicial depois de
receber o sinal positivo da
CBF”, afirmou.

Flamengo versão atual tem prazo de validade
nos próximos dias o zagueiro
Bressan, que foi chamado de
volta pelo Grêmio. Os demais
são observados. O clube pre-
cisa agir rápido para evitar
novas baixas.

O volante Jonas teve o pas-
se comprado com vínculo
mais longo, até janeiro de
2019. Paolo Guerrero, César
Martins, Ederson e Marcelo
Cirino também têm perma-
nência garantida para o pró-
ximo ano. Peças importan-
tes, eles são certezas em meio
a muitas dúvidas.

A política de privilegiar em-

préstimos faz o elenco correr
o risco de um desmanche em
dezembro. O Flamengo terá
problemas se quiser manter a
base. Pará, Ayrton, Armero,
Almir, Alan Patrick e Emer-
son Sheik têm contrato até só
até dezembro.

Dos seis, Sheik é o único

que se aproxima de aprovação
da diretoria, mas novos nomes
podem despontar como desta-
ques até o final da tempora-
da. Além disso, Marcio Araú-
jo e Marcelo - remanescentes
de 2014 - também precisarão
negociar renovações, caso este
seja o desejo do clube.

O Brasil conquistou mais uma medalha na maratona aquática
no Mundial de Esportes Aquáticos, em Kazan (RUS), ontem,
com a prata na disputa por equipes. O trio brasileiro teve um
momento de apreensão, já que o resultado demorou para ser
confirmado pela organização, mas pôde comemorar um empa-
te na segunda colocação: a Holanda cravou o mesmo tempo
(55min31s2) do trio brasileiro formado por Ana Marcela Cu-
nha, Allan do Carmo e Diogo Villarinho. A Alemanha cravou o
melhor tempo, com 55min14s4 e os Estados Unidos herda-

ram um inesperado bronze, com 55min49s4.

AMANHÃ | Ronaldinho estreará contra o Grêmio
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Brasília – A presidente Dil-
ma Rousseff afirmou ontem,
na abertura de reunião com
governadores de todos esta-
dos, que a redução da infla-
ção é a condição para um
novo ciclo de expansão da eco-
nomia. Ela defendeu as medi-
das adotadas pelo governo
para controle de gastos e aler-
tou que projetos em tramita-
ção no Congresso vão gerar
mais despesas, se aprovados,
e podem afetar os estados.

Como instrumento para
conter a inflação, o Copom
(Comitê de Política Monetá-
ria) do Banco Central elevou
na quarta-feira a taxa de ju-

Reunião em Brasília

Dilma pede apoio a governadores
contra “pautas-bomba” no Congresso

ros básicos da economia de
13,75% para 14,25% ao ano.
Foi a sétima elevação conse-
cutiva da taxa, que atingiu
o maior patamar desde ju-
lho de 2006, quando estava
em 14,75% ao ano.

“O primeiro passo desse ci-
clo [de expansão] é garantir
o controle da inflação. A in-
flação corrói a renda dos tra-
balhadores e o lucro das em-
presas. E promove o reequilí-
brio fiscal (...) Essa redução
da inflação vai criar as bases
para um novo ciclo de expan-
são sustentável para o crédi-
to”, afirmou a presidente, sen-
tada à ponta de uma mesa
retangular, no Palácio da Al-
vorada, com governadores e
ministros dos dois lados.

Dilma pediu ajuda dos go-
vernadores contra propostas
em tramitação no Congres-
so que, segundo ela, afeta-
rão o governo federal e tam-

COLAPSO
Durante a reunião, Dilma
enumerou diversos fato-
res externos como agra-
vantes para a crise eco-
nômica do País. Segundo
a presidente, houve um
“colapso” no preço das
comodities, uma “grande
desvalorização” na moe-
da brasileira. Ela lembrou
ainda que a crise interna-
cional “continua não es-
morecendo.”

Presidente disse
em reunião que
já assumiu o
ônus de vetar
alguns

DIVULGAÇÃO

Presidente Dilma na reunião de ontem no Planalto com governadores e ministros

bém os estados, as chamadas
“pautas-bomba”.

“Sabemos que a estabilida-
de econômica é muito impor-
tante. E é uma responsabili-
dade de todos. A União tem
que arcar com esse processo e

assumir suas necessidades e
condições. E, ao mesmo tem-
po, consideramos que, como
algumas medidas afetam os
estados e o País, os governa-
dores precisam participar. Te-
nho alguns projetos legislati-

vos de grave impacto. Em al-
gumas situações, assumi o
grave impacto no dinheiro
público vetando. Todas essas
medidas terão impacto para
os estados, sem sombra de
dúvida”, declarou.

São Paulo - Em meio a
preocupações com a desace-
leração da economia da Chi-
na e com o aumento de ju-
ros nos Estados Unidos, a
moeda norte-americana vol-
tou a subir. O dólar comer-
cial encerrou ontem vendi-
do a R$ 3,371, com alta de
1,25% (R$ 0,042). A cotação
voltou a ficar no maior ní-
vel em mais de 12 anos, des-
de 27 de março de 2003,
quando a divisa tinha fecha-
do em R$ 3,386.

O dólar operou o dia
todo em alta, mas a subi-
da acelerou-se depois das

Brasília - O governo fe-
deral acumulou um défi-
cit primário de R$ 1,598
bilhão no primeiro semes-
tre do ano. Foi o primeiro
saldo negativo nas contas
da União para o período
desde pelo menos 1997,
quando começa a série do
Tesouro Nacional.

 Apenas em junho, as
contas tiveram um rombo
de R$ 8,206 bilhões, infor-
mou o Tesouro ontem. No
mês, as receitas do gover-
no sofreram uma queda
real (descontada a infla-
ção) de 2,44% na compa-
ração com o mesmo perío-
do do ano passado. No pri-
meiro semestre do ano
passado, o governo federal
registrou um superávit de
R$ 17,355 bilhões.

O governo federal tem
como meta economizar R$
5,831 bilhões este ano
para o pagamento de ju-
ros da dívida. Consideran-
do também os resultados
dos Estados e municípios,
o objetivo é obter um sal-
do positivo de R$ 8,747.

A meta, no entanto,
prevê uma cláusula de
abatimento caso algumas
projeções de arrecadação
não se confirmem. Na
prática, o resultado pode
chegar a um deficit de até
R$ 17,7 bilhões.

10h. Na máxima do dia, por
volta das 14h40, chegou a
ser vendido a R$ 3,38, mas
a alta diminuiu um pouco
antes do fechamento do
mercado. A moeda acumu-
la alta de 8,43% em julho e
de 26,8% em 2015.

Desde que a equipe econô-
mica anunciou, semana pas-
sada, a redução para 0,15%
do PIB (Produto Interno
Bruto - soma das riquezas
produzidas no País) da meta
de superávit primário (eco-
nomia para pagar os juros da
dívida pública), o dólar pas-
sou a subir. Segundo econo-

Governo federal
tem déficit

fiscal recorde
no semestre

Brasília - No esforço para
unir a base aliada e evitar a
aprovação de pautas-bomba
no Congresso, o Palácio do
Planalto autorizou a libera-
ção, até dezembro, de R$ 4,9
bilhões referentes a restos a
pagar de emendas parla-
mentares de 2014 e anos an-
teriores. A primeira leva, li-
berada na semana passada,
foi de cerca de R$ 700 mi-
lhões. Segundo o líder do
governo no Senado, Delcídio
Amaral (PT-MS), o restan-
te da quantia deve ser paga
até outubro.

“São R$ 4,9 bilhões que co-
meçaram a ser liberados com
R$ 700 milhões na semana
passada. Vai ser espaçado [o
pagamento] em agosto, se-
tembro e outubro”, disse Del-
cídio. A aposta do Planalto,
porém, é que o pagamento

seja feito até o fim do ano.
A demora para a liberação

das emendas a deputados e
senadores estava atrapa-
lhando a articulação políti-
ca do governo, comandada
pelo vice-presidente Michel
Temer, que relatou o proble-
ma diversas vezes ao minis-
tro da Casa Civil, Aloizio
Mercadante.

Parlamentares argumenta-
vam que, já no meio do ano,
os prefeitos diziam que não
tinha dinheiro para executar
obras e que, dessa forma, fi-
cava difícil defender a gestão
da presidente Dilma Rousseff.

A insatisfação refletiu em
algumas votações importan-
tes no Congresso, como a de
medidas do ajuste fiscal, que
contaram com defecções na
própria base aliada.

A prioridade das emendas

Dólar sobe e volta a fechar no maior nível em 12 anos
mistas, a possibilidade de o
País perder o grau de inves-
timento das agências de clas-
sificação de risco tem pres-
sionado o câmbio.

Fatores externos também
têm feito o dólar subir em
todo o mundo. A divulga-
ção de que o PIB nos Esta-
dos Unidos cresceu 2,3% no
segundo trimestre, em ter-
mos anualizados, pressio-
nou a cotação. A aceleração
do crescimento da economia
norte-americana reforçou a
expectativa de que o Fede-
ral Reserve (Banco Central
dos Estados Unidos) au-

mente os juros da maior
economia do planeta antes
do fim do ano.

Taxas mais altas nos Es-
tados Unidos atraem mais
capitais para países desen-
volvidos, elevando a cota-
ção do dólar em países
emergentes como o Brasil,
onde ocorre fuga de recur-
sos. As quedas nas bolsas
asiáticas provocadas pela
queda nas ações das prin-
cipais empresas na Bolsa de
Xangai (China) também
aumentaram a turbulência
no mercado financeiro in-
ternacional.

Planalto promete liberar R$ 4,9 bilhões em emendas
será para a compra de equi-
pamentos e máquinas, mas
os recursos destinados a

obras, grande reclamação
dos prefeitos, também serão
contemplados.
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Os calouros do curso de Medicina da FAG participaram de um treinamento e aprenderam sobre parada cardiorrespiratória na teoria e na prática. O objetivo
da atividade foi orientar os acadêmicos sobre o número de pessoas que morrem por esse motivo e prepará-los para que mais vidas sejam salvas. 03

07
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Crianças
aprendem

culinária nas
férias

05

Yázigi abre matrículas para curso de francês
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O melhor Arraiá do sul do
mundo. Foi em total clima de
festa caipira que a Univel reali-
zou na noite de quarta-feira (29)
o tradicional “Arraiá da Univel”.
A festança contou com comidas
típicas, quentão, doces, espa-
ço para fotografias, touro me-
cânico, casamento caipira, qua-
drilha e sorteio de prêmios.

O Arraiá da Univel já é tra-
dição na faculdade, todos os
anos os acadêmicos, professo-
res e colaboradores da institui-
ção participam do evento, que
nesta edição ocorreu no bloco
D. A dupla Leo e Raphael que
veio de Maringá, foi a encar-
regada de animar a festa.

Este ano a festança da Uni-
vel teve novidades. Duas novas
barracas, o correio elegante e
a “cadeia do amor” – que es-
tava mais pra cadeia de saca-
near os amigos - movimentaram
os participantes. Teve também
o touro mecânico, que levou
muita gente para o chão. Os
professores deixaram de prepa-
rar aulas e corrigir trabalhos
para ajudar no arraia e os fun-
cionários deram um tempo nos
afazeres para preparar e ven-
der os alimentos e refrigerantes
na festa.  Para incrementar a
decoração, a Univel teve como
parceira a Arte Casa móveis
rústicos e de demolição, que

- “Ô Zé... ô Zé... ô Zéééééééé, cê- “Ô Zé... ô Zé... ô Zéééééééé, cê- “Ô Zé... ô Zé... ô Zéééééééé, cê- “Ô Zé... ô Zé... ô Zéééééééé, cê- “Ô Zé... ô Zé... ô Zéééééééé, cê
já pego o jorná hoji?”já pego o jorná hoji?”já pego o jorná hoji?”já pego o jorná hoji?”já pego o jorná hoji?”
- “ÁAAARIÉGUA cabra má que que- “ÁAAARIÉGUA cabra má que que- “ÁAAARIÉGUA cabra má que que- “ÁAAARIÉGUA cabra má que que- “ÁAAARIÉGUA cabra má que que
tu qué um jorná essazora homi”tu qué um jorná essazora homi”tu qué um jorná essazora homi”tu qué um jorná essazora homi”tu qué um jorná essazora homi”
- “Saiu a notícia do arraia dionti- “Saiu a notícia do arraia dionti- “Saiu a notícia do arraia dionti- “Saiu a notícia do arraia dionti- “Saiu a notícia do arraia dionti
que nóis foi Zé, lê pa eu home!!”que nóis foi Zé, lê pa eu home!!”que nóis foi Zé, lê pa eu home!!”que nóis foi Zé, lê pa eu home!!”que nóis foi Zé, lê pa eu home!!”
- “- “- “- “- “Ai carambola... ôÔ muié pega oAi carambola... ôÔ muié pega oAi carambola... ôÔ muié pega oAi carambola... ôÔ muié pega oAi carambola... ôÔ muié pega o
jorná que nois ta nele  corre...jorná que nois ta nele  corre...jorná que nois ta nele  corre...jorná que nois ta nele  corre...jorná que nois ta nele  corre...
Carma que eu vô lê a notícia proCarma que eu vô lê a notícia proCarma que eu vô lê a notícia proCarma que eu vô lê a notícia proCarma que eu vô lê a notícia pro
ceis”.ceis”.ceis”.ceis”.ceis”.De cair a sola

da bota

UNIVEL O “Arraiá” que ocorreu na quarta-feira
agitou a faculdade. “Eita trem bão!”

deixou o ambiente ainda mais
bonito e aconchegante. A RB
formaturas e a Capital FM tam-
bém participaram da festa.

A Univel agradece a cada um
que esteve presente no Arraiá,
principalmente aos professores,
colaboradores e alunos que pro-

porcionaram uma das festas mais
lindas que a faculdade já teve.

“Muito obrigada sô, e ano
qui vem teim maise. Fim.”

- “Num é que foi bonito me-
mocumpadi? Já vo insperá a do
ano qui veim. Agora vo roçá
filiz, inté home”.



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 31 de julho de 2015|OPR Educação|03educacao@oparana.com.br

PARCERIA
Acadêmicos do 8º ao 10º período de
Direito participam das atividades que

acontecem no Bloco 03

Hoje e amanhã (31/07 e
01/08) a FAG recebe mais
uma edição do “Justiça no Bair-
ro”, que completa 12 anos. O
Projeto foi criado no ano de
2003 e comandado desde en-
tão pela desembargadora do
Tribunal de Justiça, Joeci Ma-
chado de Camargo. A princi-
pal finalidade é a descentrali-
zação da prestação jurisdicio-
nal, sem custos, levando aces-
so à Justiça para a população
economicamente carente.

Em Cascavel, a realização
do evento é fruto de parceria
entre Poder Judiciário, Sistema
Fecomércio Sesc Senac, Prefei-
tura de Cascavel e Faculdade
Assis Gurgacz (FAG).

O curso de Farmácia da FAG
realizou, no último dia 24, a
oficina “Determinação do teor
de AAS em comprimidos”, para
os alunos do ensino médio do
Colégio Estadual Campina da
Lagoa. 50 alunos do 2º e 3º
anos estiveram na Faculdade
acompanhados pela Diretora
Lorecy de Matos Cursi.

A atividade foi ministrada
pelo professor Claudinei Mes-
quita da Silva em um dos la-
boratórios do curso. Segundo
o docente, o objetivo foi “ve-
rificar o teor do ácido acetil-
salicílico, também conhecido
pela sigla AAS, presente na
Aspirina®, mediante titulação
direta da amostra contra uma
solução padrão de hidróxido
de sódio (NaOH) utilizando-
se o indicador fenolftaleína
para identificar o ponto final
da titulação, demostrando
aos alunos do ensino médio
uma das atribuições do far-
macêutico generalista em sua
vida profissional”, explica.

A oficina faz parte do Proje-

FAG recebe mais
uma edição

do projeto Justiça
no Bairro

Atendimentos do Projeto Justiça do Bairro acontecem na
FAG nesta sexta-feira e no sábado

ASSESSORIA FAG

A ação está montada no Blo-
co 03, e o atendimento funcio-
na das 8h às 18h. Na quarta-
feira (29) aconteceram algu-
mas audiências agendadas.
Hoje (31), durante o dia, serão
realizados atendimentos dos
casos já ajuizados - perícias e
processos litigiosos. E a noite,
às 20 horas, os casais interes-
sados poderão oficializar suas
uniões no Casamento Coletivo,
no Anfiteatro da FAG. Amanhã
(01) acontecem os atendimen-
tos gerais, seguindo os mesmos
critérios do Núcleo de Práticas
Jurídicas (NPJ) – a pessoa deve
pertencer à Comarca de Cas-
cavel, não possuir bens e ter
renda mensal de até dois salá-

rios mínimos. Se o processo for
consensual basta trazer os do-
cumentos que o caso já sai re-
solvido, no caso de processos
litigiosos é possível entrar com
a ação no evento.

Acadêmicos do 8º ao 10º
período de Direito participam
das atividades. Além de enti-
dades como: Corpo de Bombei-
ros, Agência do Trabalhador,
Cartórios de Registro Civil, De-
fensoria Pública da União, Po-
der Judiciário e INSS. Também
será realizado Exame de DNA,
com um custo de R$ 220. Em
2014, o “Justiça no Bairro”
atraiu mais de duas mil pesso-
as e a meta é ultrapassar esse
número neste ano

Oficina reúne alunos
do ensino médio

to “Ciclo de Ideias para seu Futu-
ro – Cursos e Profissões”, promo-
vido pela FAG. O objetivo é pro-
porcionar aos estudantes, in-
formações sobre as diversas pos-
sibilidades de formação – quan-
to à carreira, escolhas profissio-
nais e mercado de trabalho. “A
Faculdade Assis Gurgacz coloca-
se à disposição para oferecer
cursos e oficinas aos alunos do
Ensino Médio dos estabelecimen-
tos estaduais e rede particular. As
atividades são personalizadas e
na medida do possível a escolha
de acordo com cada necessida-
de do Colégio”, esclarece a Ge-
rente de Marketing, Josefa Delai.

Josefa orienta que os Colégios
interessados devem enviar uma
solicitação de agendamento.
“As atividades serão desenvolvi-
das, de segunda a sexta-feira,
nos períodos da manhã e tarde,
no Campus da FAG”, destaca a
Gerente de Marketing.

Agendamento e mais infor-
mações pelo telefone: (45)
3321-3767, ou pelo e-mail:
informacoes@fag.edu.br.

Primeira oficina do Projeto foi realizada pelo curso de
Farmácia, em um dos laboratórios

Calouros de Medicina
participam de treinamento

Todos os anos 17 milhões
de pessoas morrem de cau-
sas cardíacas. Em 2012 400
mil paradas cardiorrespirató-
rias (PCR) foram registradas
no Brasil. No mesmo ano, o
País também registrou 160 mil
óbitos por PCR.

Com o objetivo de alertar
sobre esses dados e treinar
para que vidas sejam salvas,
o Centro Acadêmico de Me-
dicina Rui Almeida (Camera),
em parceria com o Núcleo de
Atendimento e Apoio ao Estu-
dante (NAAE), organizou um
treinamento de suporte básico
de vida para os calouros do
curso de Medicina da FAG.

A atividade aconteceu no

último dia 24 e foi ministrada
pelo professor de Cardiologia
Dr. Rodrigo Nicácio Santa Cruz,
com o apoio da equipe do Nú-
cleo de Educação Permanente
do  Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (SAMU). “A
iniciativa do Centro Acadêmi-
co é fantástica. É um primeiro
contato que o aluno tem com
esse tipo de intervenção, são
manobras simples, que podem
salvar vidas. São mais de 70
acadêmicos que depois do trei-
namento têm condições de in-
tervir em uma situação de pa-
rada cardiorrespiratória”, expli-
ca o professor Rodrigo.

Camila Bocchi, do Camera,
explica que o objetivo foi tra-

zer aos alunos um pouco da
prática. “O calouro chega
empolgado para ter esse
contato com atendimento,
mas isso não acontece no
início do curso. Por isso tive-
mos a ideia de trazer esse
treinamento. Além disso, ele
assume uma responsabilida-
de na sociedade, já que a
ressuscitação cardiopulmo-
nar (RCP) é um procedimen-
to mais simples, que ele
pode fazer”, destaca.

E foi essa empolgação que
a caloura de Medicina Camila
Cattuci sentiu após a atividade.
“Superou a minha expectativa,
deu mais ânimo e entusiasmo
para continuar”, finaliza.

Atividade foi
ministrada
pelo
professor de
Cardiologia
Dr. Rodrigo
Nicácio
Santa Cruz,
com o apoio
da equipe do
Núcleo de
Educação
Permanente
do Samu
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AGENDA

AnhangueraAnhangueraAnhangueraAnhangueraAnhanguera
Estudantes que não conseguiram garantir sua vaga nos

cursos técnicos gratuitos em Segurança do Trabalho e
Computação Gráfica, oferecidos pela Faculdade

Anhanguera por meio do Pronatec (Programa Nacional
de Acesso ao Ensino Técnico) podem se inscrever para as

vagas remanescentes. O prazo vai até 2 de agosto.
Interessados podem acessar o site

www.guiapronatec.com.br, ou entrar em contato pelo
telefone (45) 3322-9024.

FFFFFAGAGAGAGAG
Alguns cursos da FAG estão com vagas remanescentes do

vestibular de junho. Os interessados podem agendar a prova
que consiste em uma redação sem custo e pode ser feita das

8h às 11h30 e das 13h30 às 20h na sala do Vestibular
Agendado, que fica no segundo andar do prédio da Reitoria.
Se o candidato já possuir graduação ou aprovação de nota

no Enem está dispensado do teste de seleção.
Mais informações pelo telefone: (45) 3321-3900.

UnioesteUnioesteUnioesteUnioesteUnioeste
O Centro Acadêmico de Medicina Professor Orival

Alves (Campoa), juntamente com o Centro de Ciências
Médicas e Farmacêuticas da Unioeste, promoverá nos
dias 10, 11 e 12 de setembro o III Congresso Médico do
Oeste do Paraná e X Simpósio Médico,  no câmpus da

Unioeste de Cascavel.
As inscrições e submissões de trabalhos poderão ser

feitas no site do evento http://campoaunioeste.com.br/
simposio/.

MaristaMaristaMaristaMaristaMarista
A Rede Marista de Solidariedade em Cascavel realiza no dia

5 de agosto das 8h às 16h, o Congresso Marista Marcelino
Champagnat. Com o tema “Avaliação na Educação Infantil”,

o evento tem como objetivo a promoção da qualidade
social da educação e contribuir na formação dos

profissionais que atuam na promoção e defesa de direitos da
criança e do adolescente.  As inscrições são gratuitas e as

vagas limitadas. Informações: 3036-6000
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YÁZIGI

O charme da caipira
Heloísa Severino, no
Colégio Auxiliadora

Aluna do Yázigi com pais e equipe
da Escola no Dia do Amigo 2015
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Coordenadora Joselba Braggio do Colégio
Santa Maria entrega a camiseta do
terceirão para o aluno Mateus Paulo Colling

KAIRE SENA

Aluna Sofia Zambrim
Carpenedo do Esi

Auxliadora fez a doação
de alguns livros para a

Biblioteca Dom
Scalabrini. “Tudo aquilo
que se compartilha, se

multiplica”. Papa
Francisco.
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ESI AUXILIADORA Funcionários aprenderam técnicas de primeiros
socorros e de combate a incêndios

Equipe recebe treinamento
para atuar em emergências

Nos dias 22 e 23 de julho
uma equipe composta por pro-
fessores e funcionários do ESI
Colégio Nossa Senhora Au-
xiliadora participou de um
treinamento sobre técnicas de
primeiros socorros e de com-
bate a incêndios com o Bom-
beiro Socorrista Leonir Adria-
no Argente.

Os brigadistas são alguns
funcionários que se capacitam
em cursos específicos para
exercer a função dentro do co-
légio. Eles são formados para
atuar em situações gerais de
emergência e ajudam na pre-
venção e no combate a incên-
dios, prestando o apoio tam-
bém em situações de primei-
ros socorros.

No período de férias, os alunos do período inte-
gral do ESI Colégio Nossa Senhora Auxiliadora
participaram de diversas atividades lúdicas e re-
creativas. A professora Leilane Cristina da Silva
Alves preparou uma deliciosa aula de culinária
onde os alunos puderam aprender a receita de
um brigadeiro diferente, com leite em pó, e parti-
ciparam de todo o processo de preparação dos
docinhos, degustando-os ao final. Confira a re-
ceita abaixo! Os alunos também confeccionaram
um brinquedo com jornal, papel crepom e bar-
bante, com o qual puderam brincar e se divertir
bastante. Foi uma experiência inesquecível.

Culinária nas férias
INGREDIENTES
-1 lata de leite condensado
-400 g de leite em pó
-5 colheres de chocolate em pó
-1 pacote de granulado

MODO DE PREPARO
1 - Pegue uma vasilha limpa e grande e despeje nela o leite em pó e o chocolate em pó.
2 - Depois, acrescente o leite condensado e comece a misturar.
3 - Aconselho misturar com as mãos, pois com a colher ele não engrossa.
4 - Bata bem com as mãos até o leite encorpar bem
5 - No começo vai parecer que é pouco leite condensado, mas é o suficiente.
6 - Faça bolinhas e role no granulado.

Brigadeiro de Leite Ninho

FOTOS:  ANA PAULA OLIVEIRA

Uso correto da mangueira para conter fogo foi lembrado

Noções básicas de
primeiro socorros
foram repassadas
no treinamento

Equipe recebeu orientação
para combater incêndio

Funcionários que desempenham função de brigadistas no Colégio
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SANTA MARIA Alunos da educação infantil surpreenderam familiares com homenagens

Dia dos Avós na escola
O projeto do Dia dos

Avós na escola foi reali-
zado no último dia 24,
no Colégio Santa Ma-
ria, com os alunos da
educação infantil.  De
forma carinhosa e afeti-
va os vovôs e as vovós
foram convidados para
irem à escola e compar-
tilharem um momento es-
pecial junto aos seus ne-
tos queridos.

Os alunos prepararam
com auxílio de suas pro-
fessoras uma música
que falava do amor que
sentem por estes familia-
res, que muitas vezes,
dedicam grande parte
do tempo aos netos e
lhes ensinam através de
sua experiência de vida
e com seu carinho, que

a vida pode ser mais
doce e feliz e que o
amor e o respeito devem
fazer parte da caminha-
da das crianças.

Os avós também rece-
beram uma lembrança
para recordar deste mo-
mento e da magia que
ele representou para os
alunos, que puderam
mostrar a sua sala de
aula, sua professora e
um pouquinho do cotidi-
ano escolar.

A família e sua estrutu-
ra é prioridade no pro-
cesso educacional, pois
através dos laços de
afeto que a une à esco-
la, as crianças têm a
possibilidade de se de-
senvolver de forma ple-
na e feliz.
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CASCAVEL Idioma é o segundo mais estudado depois
do inglês e o nono mais falado no mundo

São vários os motivos que impulsionam
brasileiros a estudar Francês, dentre eles:
conseguir uma vaga no mercado de traba-
lho, estudar no exterior, ter acesso à literatu-
ra francesa ou simplesmente tornar-se falan-
te de um idioma encantador. Segundo a Em-
baixada da França no Brasil, 181 milhões
de pessoas no mundo têm o idioma como
segunda língua. O francês é a língua mais
estudada depois do inglês e a nona mais
falada no mundo. É, juntamente com o in-
glês, a única língua que se pode estudar em
todos os países do mundo. A França dispõe
da maior rede de estabelecimentos culturais
no exterior onde são ministrados cursos de
francês para mais de 750.000 pessoas.

A língua francesa tornou-se necessária
para o estudo e pesquisa em várias áre-
as do conhecimento incluindo diversas
especialidades tais como medicina, far-
mácia, química, história, gastronomia,
hotelaria, educação física, química, físi-
ca, engenharias, informática, geologia,
arquitetura, psicologia, psiquiatria, di-
reito, política, jornalismo, filosofia, lin-
guística, literatura, sociologia, música,
artes, etc. Lembrando também que mani-
festações culturais e artísticas como o
teatro, o cinema, a pintura, a escultura

Yázigi está com matrículas
abertas para curso de francês

Estão abertas as inscrições para o teste Anpad
Seguem até o dia 18 de

agosto, as inscrições para a
edição de setembro de 2015
do teste promovido pela
Anpad (Associação Nacio-
nal de Pós-Graduação e Pes-
quisa em Administração).

Envolvendo conhecimentos
em línguas portuguesa, in-
glesa e habilidades em ra-
ciocínios lógico, quantitativo
e analítico, o teste Anpad é
um exame nacional que tem
sido utilizado por diversas
instituições como parte dos
processos de seleção de cur-
sos de Pós-graduação stricto
sensu e de cursos profissio-
nalizantes de Administração,
Ciências Contábeis e áreas
afins. Dentre estas instituições
usuárias, destaca-se o atual
número de 181 cursos de

Mestrado e Doutorado.
O teste Anpad é realizado

três vezes ao ano, sempre nos
meses de fevereiro, junho e se-
tembro. A próxima edição será
realizada no dia 20 de setem-
bro em 41 cidades do Brasil
incluindo Cascavel no Paraná.

Os inscritos podem ter cursa-
do ou estar cursando a gradua-
ção em qualquer área de conhe-
cimento. É importante lembrar, no
entanto, que o resultado do tes-
te Anpad, que tem validade
máxima de dois anos, constitui
apenas um dos requisitos exigi-
dos pelas instituições usuárias,
cabendo ao interessado buscar
mais informações sobre os pro-
cessos seletivos junto à coordena-
ção de cada curso pretendido
ou demais organizações.

A inscrição é realizada so-

mente pela internet, por meio
do site www.anpad.org.br/tes-
te. Essa página apresenta ain-
da, a lista completa das insti-
tuições usuárias, informa-
ções sobre o conteúdo e o
formato das provas, pro-
cedimentos necessários
para inscrição no teste,
bem como horários e lo-
cais de realização das
provas. É possível tam-
bém adquirir as provas
de edições anteriores, com
os respectivos gabaritos e
justificativas das respostas,
o que pode ajudar o inscrito
a se preparar para a prova.

Outros esclarecimentos po-
dem ser obtidos junto à coor-
denação do teste pelo e-mail
teste@anpad.org.br ou pelo
telefone (44) 3020-2322.

e a música são um forte estímulo para
aprender esse fascinante idioma.

É importante salientar que o interesse pela
cultura não é somente despertado pela Fran-
ça, mas também por outros países em que
se fala esse idioma como o Canadá, a Bél-
gica, a Suíça, o Senegal, o Haiti entre ou-
tros. Além do grande apelo turístico-cultu-
ral, são várias as possibilidades de estági-
os profissionais e acadêmicos.

O francês é falado em 56 países e nos
cinco continentes. É uma das línguas ofici-
ais da cultura, do turismo, da ciência e
tecnologia, dos negócios, do esporte e da
diplomacia. A França é o país mais visita-
do no mundo com mais de 70 milhões de
visitantes por ano. Com noções de francês
é bem mais agradável visitar Paris e todas
as regiões da França, como também de
compreender a cultura, as mentalidades e
a maneira de viver dos franceses.

Pensando sempre em inovar e oferecer no-
vos caminhos e oportunidades aos seus clien-
tes é que o Yázigi Cascavel está com matrícu-
las abertas para o curso de Francês. Venha
você também falar e se expressar em outros
idiomas e interagir com o mundo a sua volta.

Mais informações pelo telefone (45) 3037-1414
– Cascavel / www.yazigi.com.br/cascavel
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Curso de História promove
projetos diferenciados de ensino

UNIPAR Cinema e a identidade nacional e da formação do
povo brasileiro foram temas trabalhados

Cascavel - Como nos anos
anteriores, o curso de História
da Universidade Paranaense
– Unipar foi movimentado tam-
bém no período de férias, ofer-
tando aos acadêmicos proje-
tos de ensino diferenciados. Em
um dos projetos, o cinema tor-
nou-se foco das abordagens
historiográficas.

A proposta foi analisar cine-
jornais da propaganda var-
guista e nazista, o cinema de
guerra, o cinema expressionis-
ta alemão e o cinema no Bra-
sil. Segundo o professor minis-
trante, Leodefane Bispo, o cur-
so proporcionou aos alunos
perceber as várias linguagens
e símbolos presentes no campo
das abordagens da nova his-
tória cultural, visando capaci-
tar o corpo discente no cinema
como fonte historiográfica.

“Durante o curso, os acadê-
micos perceberam que, além
da teoria, as imagens ocupam
um lugar de relevância na his-
toriografia atual”, diz. E con-
textualiza que, desde a sua
origem, como arte mecânica,

Estudantes da Universida-
de Paranaense – Unipar,
modalidade EaD (Educa-
ção a Distância), participa-
ram recentemente do pri-
meiro simulado teste para
o Enade (Exame Nacional
de Desempenho dos Estu-
dantes) deste ano. A ação
tem a finalidade de prepa-
rar o estudante para a rea-

Professor Vladimir Medeiros conduz discussões sobre a
formação da identidade do povo brasileiro

o cinema tornou-se uma ferra-
menta de conscientização ide-
ológica, perpassando impor-
tantes momentos da história
do século 20.

Um outro estudo foi propos-
to pelo professor Vladimir Me-
deiros. O seu curso tratou das
obras e teorias dos três mais
renomados intérpretes de Bra-
sil em âmbito sociológico e an-
tropológico: Gilberto Freyre,
Sérgio Buarque de Holanda e
Caio Prado Júnior.

Medeiros explica que, a par-
tir das obras - Casa Grande e
Senzala, Formação do Brasil
contemporâneo e Raízes do
Brasil - a ideia fundamental foi
discutir os conceitos e visões
dos autores acerca da identi-
dade nacional e da formação
do povo brasileiro.

“Esse curso dá subsídios para
o aprofundamento do debate
sobre a história do Brasil, ele-
mento fundamental na organi-
zação da disciplina de Histó-
ria, tanto no ensino fundamen-
tal, quanto no médio”, desta-
cou o professor.

Estudantes da EaD
participam de

simulado
lização da prova que aconte-
cerá em novembro.

O simulado foi realizado nos
polos de apoio nas sete Unida-
des: Umuarama, Cascavel, To-
ledo, Guaíra, Paranavaí, Fran-
cisco Beltrão e Cianorte. Promo-
vido a cada três anos pelo MEC
(Ministério da Educação e Cul-
tura), o Enade testa a base de
conhecimento dos alunos de

todas as instituições de en-
sino superior do país.

Participaram do teste
as  t u rmas  dos  cu r sos
de Administração, Ciên-
cias Contábeis, Gestão
Comercial, Gestão Finan-
ceira, Gestão Públ ica,
Logística, Marketing, Pro-
cessos Gerenciais e Re-
cursos Humanos.

Simulado
no polo
de Toledo

Estética realiza
treinamento para

tratamento de estrias

Atividade prática envolve turma da 3ª série

Toledo - Sempre buscando
parcerias para promover a atu-
alização e sintonia das alunas
com o mercado de cosmética,
o Curso de Estética e Cosméti-
ca da Unidade de Toledo pro-
moveu treinamento com a este-
ticista Karla Campagnolo. A
profissional veio à Instituição
para ensinar um novo tratamen-
to no combate de estrias, lesões
causadas na pele da mulher.

“Trata-se de uma técnica que
une ativos da natureza ao co-
nhecimento fisiológico, utilizan-
do minerais, aminoácidos e hi-
dratantes especiais que fazem
a diferença e aumentam a efi-
cácia no tratamento de estrias”,
explica a esteticista, ressaltan-
do a importância dos minerais
durante o procedimento. “São
eles que irão prevenir e dimi-
nuir a atrofia adquirida”.
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VELOSTER 1.6
12/13, gasolina, teto solar de vidro, 
rodas aro 18, 15.300km, vermelho, 
única dona. R$ 65.000. F: (45) 9922-
5858/ 2101-0089.  CI-160288.

ASTRA 11/11
Prata, impecável, manual, nota fiscal, 
ar digital, air bag duplo, 61.000km. R$ 
31.000. F: (45) 9973-6828.  CI-160345.

C3 2009 COMPLETO
Abaixo da FIPE. R$ 21.900. F: (45) 
9107-4466, c/ Christian  CI-160461.

PALIO WEKEEND 2003
1.8, 8V, ar, direçao, R$ 12.000. F: (45) 
9911-8535.
  CI-160440.

L200 TRITON 3.2 HPE
2012, dupla, 4x4, prata, 170cv, diesel, 
2º dono, garantia até 2016. R$ 
82.000., á vista. Estudo troca. F: (45) 
3224-6117/ 8402-7695 c/ Gilmar.  
CI-160360.

HILUX 3.0
2002, 4x4, preta. R$  25.000. F: (45) 
2101-0070 (comercial)/ 8821-0600 c/ 
Jairo.  CI-160285.

AMAROK SE 163CV
Dupla, 11/12, 4x4 prata, 4.000 de 
acessórios, 2º dono, R$ 79.300., a 
vista, estudo troca. F: (45) 3224-6117/ 
8402-7695 c/ Gilmar.  CI-160358.

GOL 13/14
Completo, 1.6, c/ 7000km, vermelho. 
R$ 33.000. F: (45) 3225-8916/ 9820-
6875.  CI-160414.

BIS ES
Com part ida e lét r ica,  in jeção 
eletrônica, flex, 2012, vermelha, 
imposto pago. R$ 5.400. F: (45) 9852-
2339.  CI-160430.

CBX 250 2005
Twister, vermelha, c/ 28000km. 
Entrada R$ 4.000., assume R$ 1.800. 
F: (45) 9972-1286  CI-160180.

MOTO HAYABUSA
2000. R$ 22.000., aceita troca. F: (45) 
9973-9976/ 3227-3231.  CI-160435.

ALUGO 4 APARTAMENTOS
NOVOS. Rua Recife 2069, em frente 
ao Shopping JL, preferencia para 
moças e rapazes. R$ 750. F: (45) 
9931-9927/ 9972-1378.  CI-160441.

ALUGO APARTAMENTO
Direto com o proprietário, 3 quartos, 
sala de estar e jantar conjugadas, 
cozinha, lavanderia, 2 vagas de 
garagem, com ar condicionado. 
Residencial Villa Germania. F: (45) 
9965-7106.  CI-160335.

APART. ED. MILÃO
No centro, mobiliado, 2º andar, c/ 
106,2m², 2 quartos, 1 vaga de garag., 
sacada. R$ 280.000. Creci J- 4114. F: 
(45) 9972-0172/ 9972-0213.  CI-159690.

COBERTURA EM CTBA
Frente a Praça Ucrania, 355m², 
duplex, 3 suítes + 1 suíte Spa. 
(Hidro panorâmica p/ 5 pessoas), 3 
garagem. Aceito terreno em Cascavel 
ou Imóveis em Camboriú. F: (45) 
9955-7548. CRECI 4935.  CI-160317.

ED. ALTO DA FAG
Rua João Kuloski, c/ 47m², 01 suíte, 
sala de estar, coz., lavanderia, c/ 
garagem. R$ 140.000. CRECI J4114. 
F: (45) 9972-0172/ 9972-0213.  CI-159687.

ED. PLÁCIDO
MASCARELO, no centro, rua Olavo 
Bilac, c/ 140m², 3º andar, suíte, 2 qtos, 
sala de estar/ jantar, coz., 1 vaga garg. 
R$ 330.000. F: (45) 9972-0213/ 9972-
0172. Creci J4114.  CI-159689.

ED. VERDE AMAZÔNIA
Apartamento, 170m², suíte, 2 quartos, 
sala em 2 ambientes, cozinha, 
lavanderia, bwc, 2 garagens lado a 
lado, semimobiliado. F: (45) 8401-
2243.  CI-159930.

LANÇAMENTO IMÓVEL
NA PLANTA,  Ed. Salvador Dali no 
Country, c/ suíte, 2 quartos, bwc, 
sala de estar, sala de jantar, sacada 
c/ churrasqueira à gás, cozinha, 
lavanderia c/ sacada, a partir de 
R$ 245.180. Entrada + 36 parcelas, 
chaves, financiamento. F: (45) 9972-
0172/9972-0213. Creci J4114.  CI-159697.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Res. Fávero Lemke, rua 
Pio XII 2371, Centro, c/ 02 quartos, 
sala, sacada, cozinha, banheiro, 
área de serviço, 1 vaga de garagem. 
R$ 670. F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J  CI-154149.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Cond. Res. Orquídeas, 
rua  Natal 2591, Jd Cristal,  suíte, 
02 qtos, sala, cozinha, bwc, área de 
serviço, sacada, 2 vagas de garagem 
R$ 900. F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J  CI-154151.

V. MORETTI ALUGA
Apart. Ed. Torre Nobre, rua Souza 
Naves 3525, centro, suíte c/ closet 
e sacada, 2 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, depend. 
de empregada, 1 vaga de garagem  
R$ 1.000. F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J  CI-154143.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento semimobiliado Ed. 
Lória, centro, rua Manoel Ribas 3127, 
c/ suíte, 1  quarto, sala, cozinha, 
sacada c/ churrasqueira, bwc, área 
de serviço, 1 vaga de garagem. R$ 
980. F: (45) 3322-1515 CRECI 3149 
J.  CI-154147.

V. MORETTI ALUGA
Apartamentos Ed. Dona Guilhermina, 
na Rua Erechim, 1819, Centro, 
c /  suí te,  2 quar tos e demais 
dependências, 1 vagas de garagem 
R$ 1.050., e outro c/ 2 quartos, e 
demais dependências, 1 vaga de 
garagem R$ 850. F: (45) 3322-1515 
CRECI 3149 J  CI-154145.

V. MORETTI VENDE
Apartamento mobiliado Ed. Albatroz, 
rua Paraguai 1459, quase esq. c/ a 
Rua Rio Grande do Sul, Centro, c/ 
aprox. 164,79m², 2 suítes sendo 1 c/ 
banheira, 1 quarto, sala 2 ambientes, 
sacada, cozinha, área de serviço, 
banheiro, 1 vaga de garagem. Valor 
Promocional, consulte-nos. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-154146.

VENDO APARTAMENTO
Vila Medine, rua Minas Gerais, 3 
suítes, 3 gar.,  negócio c/ segurança 
e flexibilidade. Tratar c/ Aldo F: (45) 
9962-2562.  CI-158911.

VENDO OU TROCO
Por apartamento ou casa na região do 
São Cristovão, terreno no Coqueiral, 
próx. ao Clube Comercial. F: (45) 
3306-0320.  CI-160401.

ALUGO SOBRADO
Em condomínio fechado de alto 
padrão. R$ 7.000., mensais. Creci 
J- 4114. F: (45) 9972-0172/ 9972-
0213.  CI-159698.

CASA NO CATARATAS
Com 159m² e terreno de 468,4m², 
na rua Brasilia, 2 quartos, sala 
de estar/jantar, cozinha, lavand., 
churrasqueira, 2 vagas cobertas e 1 
descoberta, c/ sobra de terreno. R$ 
265.000. F: (45) 9972-0213/ 9972-
0172. Creci J4114.  CI-159696.

CASA NOVA PRONTA
PARA FINANCIAR. Jd Cataratas, 3 
quartos, suíte, bwc. R$ 165.000., ac/ 
carro. F: (45) 9973-9976/ 3227-3231 
CRECI 9205.  CI-160431.

CONDOMÍNIO VILLAGIO
No  Pq.  São Paulo,  Sobrado 
geminado, novo, em condomínio 
fechado, c/ suíte, 2 qtos., bwc, sendo 
que um quarto tem closet, sala de 
estar/ jantar, coz., lavabo e lav., 
garagem p/ 2 carros. R$ 330.000. 
F: (45) 9972-0172/ 9972-0213. Creci 
J-4114.  CI-159692.

SOBRADO NOVO
Jardim Padovani.  Pronto para 
financiar R$ 285.000. F: (45) 9973-
9976/ 3227-3231. CRECI 9205.  
CI-160432.

SOBRADO PORTO SEGURO
 C/190m², suíte, + 2 qtos., escritório, 
2 sacadas, gar. p/ 3 carros, e 
demais depend., todo em gesso e 
porcelanato, aquecimento solar, sobra 
de terreno p/ piscina. R$ 570.000. 
F: (45) 9978-4844/ 9108-3787.  CI-
159997.

SOBRADOS
No Santo Antonio, próximo Av. Brasil, 
De R$ 175.000 por R$ 140.000. 2 
dormitórios um com sacada, sala, 
cozinha, lavabo e garagem. F: (45) 
9935-9299/ 9905-7788.  CI-160283.

SOBRADOS NO CANADÁ
De R$ 345.000 por R$ 250.000., próx. 
ao Pq Vitória, c/ 3 dormitórios, sendo 
1 suíte c/ sacada, copa, sala, cozinha, 
lavanderia e garagem, acabamento 
de primeira. F: (45) 9935-9299/ 9905-
7788.  CI-160282.

V. MORETTI VENDE
Casa rua Salgado Filho, Neva, suíte, 
2 quartos, 3 salas, coz., banheiro, 
área de serviço, edícula, 3 vagas de 
garagem R$ 450.000. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J  CI-154144.

VENDO CASA 200M²
E benfeitorias, de alvenaria, em Boa 
Vista da Aparecida, margem do lago, 
área c/ 3.400m², a 3.500 m da cidade. 
F: (45) 3326-5151/ 8405-5536.  CI-159420.

ALUGO
Próximo a Blockton, para moças ou 
casal sem filhos. F: (45) 3039-5978/ 
9923-4412/ 9952-0412.  CI-160442.

OPORTUNIDADE
Para investidor, Kitinete, Ed Cruzeiro 
do Sul, 11° andar, 25m², todo 
mobiliado, com sauna, piscina e 
salão de festas. R$ 85.000. Ac carro 
como parte de pagamento. F: (45) 
9933-1248.  CI-159649.

ALUGO BARRACÃO
No Brasmadeira, na rua Boa Vontade 
133, ou troco por casa. F: (45) 3224-
3936 a tarde ou 9112-3927.  CI-160286.

ALUGO BARRACÃO
Com 1900m² na Av. Toledo, próximo 
à Câmara, c/ terreno de 2400m². 
Consulte-nos. Creci J4114. F: (45) 
9972-0172/ 9972-0213.  CI-159694.

OPORTUNIDADE
 DE NEGÓCIO. Vendo indústria 
de telha e laje de concreto, com 4 
anos de mercado, tudo funcionando, 
receita anual aprox., de 1 milhão de 
reais, possui capacidade de produção 
para venda, de R$ 3.000.000., ano. 
R$ 850.000. F: (45) 9846-3700.  
CI-160292.

PRÉDIO COMERCIAL
Ao lado da Catedral e Hotel Copas 
Verdes,  c /  898,18m² de área 
construída, 3 pavimento, c/15 kitinetes 
alugadas e 2 salas comerciais térreas. 
R$ 2.100.000. CRECI J4114. F: (45) 
9972-0172/ 9972-0213.  CI-159686.

V. MORETTI ALUGA
Sala Comercial Nova, na Rua 
Paraná, 4753, sala 8, medindo aprox. 
170,75m². R$ 2.828. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J  CI-154148.

V. MORETTI ALUGA
Sala  Comerc ia l ,  na  Rua R io 
Grande do Sul 1983-C, centro, c/ 
aproximadamente 52,50m². R$ 1.200. 
F: (45) 3322-1515 CRECI 3149 J  
CI-154258.

VENDO
Clube de Baile no centro em Marechal 
Candido Rondon - Pr. F: (45) 9933-
8866.  CI-160355.

VENDO ÁREA INDUSTRIAL
8.200m², 24.200m². ou 2 alqueires, 
próximo ao centro, frente BR. Valor a 
combinar. F: (45) 9973-6072/ 8403-
3251.  CI-160347.

VENDO HOTEL
 Cuiabá, Mato Grosso, 3 Estrelas, 
50 apartamentos, 4.200m² de área 
total e 2.000m² de área construida, 
excelente localização. R$ 11.500.000. 
Para a descrição e fotos do hotel 
acesse www.hotelmaster.com.br 
ou F: (45) 9927-4530. Direto com o 
proprietário.
  CI-159893.

VENDO OU TROCO
Sala comercial, em Palotina, com 
92m², na Av Presidente Kennedy. 
R$ 248.000., quitado ou troco por 
Apartamento de menor ou maior 
valor em Cascavel. F: (45) 9973-
7103.  CI-159952.

VENDO RECICLAGEM
 De alumínios, metais e alugo ponto. 
Em funcionamento contendo: Prença 
tipo jacaré 3 pistões, Balança digital, 
Picador elétrico 5 cv, Guincho elétrico. 
R$ 45.000. Aceito carro, caminhão 
¾ ou chácara perto de Cascavel no 
negócio. F: (45) 9808-3530 (TIM) / 
9145-5514 (VIVO).  CI-160331.

ANGRA DOS REIS
Terrenos na R. Brilhante: 1ª quadra 
R$ 160.000, 2ª quadra R$ 150.000; 
na Rua Tupinambá (Av. principal): 
1ª quadra R$ 170.000. F: (45) 9955-
7545. CRECI 4935.  CI-160316.

MOURA VENDE
6 alqueires, 3.8 mecanizado, 1/4 de 
Eucalipto, restante pasto e reserva, 
toda cercada, boa de água, a 3.5 
km da cidade. R$ 500.000. F: (45) 
3234-1388/ 9115-1009/ 9127-4767/ 
9928-0022/ 9810-3006.  CI-160333.

MOURA VENDE
60 alqueires, a 5 km br 277, sendo 
9 mecanizados, restante em pasto e 
reserva, 12 divisórias bem formada, 
com Capim manbaça, convert, 
brizantã, Tanzânia e grama  africana. 
R$ 2.650.000. F: (45) 3234-1388/ 
9115-1009/ 9127-4767/ 9928-0022/ 
9810-3006.  CI-160332.

TERRENO
Parque São Paulo, Rua Washiton 
Luiz. R$ 370.000. F: (45) 9973-9976/ 
3227-3231. CRECI 9205.  CI-160433.

TERRENO COM 7008M²
Próximo a Eucatur. R$ 6.835.000. F: 
(45) 9972-0172/ 9972-0213. Creci 
J4114.  CI-159693.

TERRENO JD. CANADÁ
800m². R$ 400.000. F: (45) 9973-
9976/ 3227-3231. CRECI 9205.  
CI-160434.

TERRENO NO CENTRO
Vendo terreno com 600m², 15x40, 
Rua Fortaleza, próximo ao Hospital 
Salete, próprio para prédios. F: 
(45) 9924-6678 CRECI F 18.807. c/ 
Leandro Lima.  CI-160149.

TERRENO NO CENTRO
Rua Voluntários da Pátria, ao lado do 
Col. Marilis Pirotelli, c/ 1 casa mista, 1 
de alvenaria e 2 de madeira c/ 600m². 
R$ 790.000.  F: (45) 9972-0213/ 9972-
0172. Creci J4114.  CI-159691.

V. MORETTI ALUGA
Casa no Alto Alegre, rua Silvino 
Casagrande, 744, c/ 3 quartos, 2 
salas, cozinha, banheiro, área de 
serviço, edícula c/ 2 quartos, 1 vaga 
de garagem R$ 850. F: (45) 3322-
1515. CRECI 3149-J.  CI-154150.

VENDE-SE CHÁCARA
C/ acesso ao lago, em Boa Vista da 
Aparecida, linha Manduri, a 3.500 
m da cidade, fácil acesso, área de 
22.500m². F: (45) 3326-5151/ 8405-
5536.  CI-159419.

VENDE-SE TERRENO
Frente p/ o lago, em Boa Vista da 
Aparecida, 3.500m da cidade, área de 
2.000m², c/ infra-estrutura integral. F: 
(45) 3326-5151/ 8405-5536.  CI-159408.

VENDO LOTE 15X30
 Com duas casas de alvenaria, 
todo murado, cada casa 7x9, Rua 
Ararajuba 1201, ao lado da Igreja 
Católica do Clarito. R$ 250.000. F: 
(45) 3224-1134 c/ Maria Cecilía.  
CI-159883.

VENDO LOTES
Ou chácara na beira do lago, em Boa 
Vista, 1.800m da cidade, a partir de 
R$ 30.000. F: (45) 3287-1293/ 3287-
1360/ 9125-5185.  CI-158958.

VENDO TERRENO
No Santa Cruz, 457m². R$ 250.000. 
F: (45) 9803-6625.  CI-160419.

CONSÓRCIO A BOLA
DA VEZ. Compre um Consórcio 
Rodobens.  Imóveis,  Carros e 
Motos. Representante em Cascavel: 
Imobiliária Destro F: (45) 3038-6464/ 
9972-0213/ 9972-0172/ 9938-9739. 
Creci J4114  CI-159688.

ATENÇÃO
 COLEGAS ADVOGADOS. Presto 
serviços de pet ic ionamento e 
audiências nas áreas cível, família 
e trabalhista na cidade de Cascavel 
e Região. F: (45) 9973-2181 - Olivio 
João Baranselli Junior, Advogado 
inscrito na OAB/PR sob nº 55.793 
- oliviojunior.adv@gmail.com  CI-
160259.

CONTRATA-SE MECÂNICO
 Com experiência em linha leve, 
interessados entrar em contato pelo 
F: (45) 3223-1515.
  CI-160314.

APOIO ESPIRITUAL
 Se você tem um sonho, não desista, 
corra atrás que você alcançara. Pai 
Oxosse Rei da Mata: Trabalhos em 
geral, une o casal, desmancha mal 
feito, abre caminho nos negócios, 
tira o vício, consulta de cartas, 
consultas espirituais. F: (45) 9932-
3672/ 3225-1326. R. Medicina, 550, 
Jd. Universitário.  CI-159542.

COMPRO UM PIANO
Em bom es tado,  p re ferenc ia 
Essenfelder. F: (45) 9971-0137/ 
3037-4185.  CI-160418.

DETETIVE PARTICULAR
 Investigações: conjugal, empresarial, 
traição virtual, rastreamento de 
veículos, filmagens, fotos, gravações. 
Sigilo absoluto. F: (45) 9105-8010/ 
9914-2282 ou detetive.ville@hotmail.
com  CI-159954.

ESTILO MASSAGEM
Terapêutica, cl inica, drenagem 
linfática, reflexoterapia e massagem 
relaxante. F: (45) 9941-9370/ 9101-
4913 c/ Raquel.  CI-156289.

MASSAGEM
 Relaxante, 4 mãos, com toque final, 
centro. F: (45) 9984-3341 - Carine  
CI-160139.

MASSAGEM
 Estimulante, estresse, cansaço, 
re laxamen to  co rpo ra l ,  só  c / 
agendamento. F: (45) 9805-3967.  
CI-160138.

MASSAGEM
Pernas, costas, relex, estimulante, 
central, para você acima dos 40 anos. 
F: (45) 3223-7455/ 9962-9242.  CI-160322.

MASSAGEM C/ LOCAL
Sigilo Absoluto, estimulante, erótica, 
c/ algo a mais, perfeito p/ relaxar. F: 
(45) 9967-9695. Micheli  CI-160176.

MASSAGEM ERÓTICA
Das 14h às 23h, com local, e algo a 
mais. F: (45) 3223-7455/ 9962-9242.  
CI-160321.

MASSAGEM ESTIMULANTE
De momentos inesquecíveis, tenho 
local para massagem erótica, tântrica 
e algo a mais se preferir. F: (45) 9970-
0628 c/ Dani.  CI-160210.

MASSAGEM ESTIMULANTE
P/ homens que precisam relaxar o 
stresse e cansaço. C/ local seguro e 
discreto. F: (45) 9984-1157. Loana.  
CI-160325.

MASSAGEM ESTIMULANTE
P/ homens e casais que queiram 
relaxar o stresse do dia-a-dia. C/  local  
F: (45) 9821-7809. C/ Bia  CI-160326.

MASSAGEM ESTIMULANTE
P/ homens que querem relaxar o 
stresse do dia-a-dia. C/ local  F: (45) 
9942-0898 c/ Letícia.  CI-160327.

MASSAGEM MASCULINA
 Para estresse, dores musculares, 
re laxan te ,  es t imu lan te ,  sa la 
climatizada, central. F: (45) 9819-
3352.  CI-160137.

MASSAGEM RELAXANTE
Muscular, ajuda t irar cansaço, 
estresse, dores musculares e 
estimulantes. F: (45) 3326-6756.  
CI-160211.

MASSAGEM RELAXANTE
Terapeútica, para dores e muscular 
e torcicolo. Sala climatizada área 
central. F: (45) 9833-9707.  CI-160328.

SAIA DO STRESS
Faço massagem relaxante, para o 
corpo e cansaço físico. F: (45) 9938-
7329/ 9115-6926 c/ Marta.  CI-160318.

TARÔ POR TELEFONE
Consulte as cartas de tarô por 
Telefone, fazemos trabalhos espiritual. 
F: (45) 3223-1164/  9935-6222/
0800-6434166.  CI-159967.

VENDO ORGÃO
ELETRÔNICO. F: (45) 9971-0137/ 
3037-4185.  CI-160438.
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CARLOS ALBERTO DA SILVA C.P.F. 056.963.439-37 R SERRA GANDE 1134
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24356 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: AIK-9939 Vcto: 15/07/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  I D PACHECO & CIA LTDA Portador  :  BANCO COOPERATIVO
SICREDI SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

CONSTRULIFT COMERCIO DE MATERIAIS DE CON C.N.P.J. 12.119.480/0001-93 AV
PAPAGAIOS, 1652 FLORESTA BR Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24460 Data do
apontamento: 29/07/2015 Numero: 004510/1 Vcto: 17/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
CIBRACAL LTDA Portador  :  BANCO BRADESCO SA Motivo :  POR FALTA DE
PAGAMENTO

DANIELE CRISTINA PERONI BOZIO C.P.F. 029.178.189-64 R JOSEPHINA
GALLAFASSI VENTUINI 153 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar
ate: 03/08/2015  Apontamento: 24361 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero:
82 Vcto: 15/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  ODAIR ANTONIO BRUM Portador  :
BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo :  POR FALTA DE
PAGAMENTO

ELENICE NEUMANN BUFFA C.P.F. 701.946.241-37 RUA SOUZA NAVES 4180
DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24528 Data do
apontamento: 29/07/2015 Numero: 1  313921 Vcto: 11/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
COMERCIAL ELETRICA D Z LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO SA Motivo
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

ERLI ARAUJO C.P.F. 018.450.689-12 RUA PARIS, 1025 Cascavel  PR DP
DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24492 Data do
apontamento: 29/07/2015 Numero: OS-5808/1 Vcto: 17/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
CARBONERA & CIA LTDA - ME Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO SA Motivo
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

FLAVIO A F DE MATTOS PIZZARIA C.N.P.J. 17.311.419/0001-67 R. GUAIBA 650
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24534 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 025053N/3 Vcto: 21/07/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  REPAL CASCAVEL COM REFR LTDA Portador  :  BANCO ITAU
UNIBANCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

GEBERSON MARQUES C.P.F. 058.454.189-92 AV TANCREDO NEVES 1031
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24331 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: Q09-L11/004 Vcto: 15/07/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  VMT CONSTRUTORA E TERRAPLANAGEM LTD Portador  :
CAIXA ECONOMICA FEDERAL Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

JOAO MELNCH C.P.F. 008.056.589-12 RUA SERRA ENCANTADA, 03
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24500 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: ADI1076/03 Vcto: 15/07/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  AQUISIVEL VEICULOS LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO
SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

JOAO PAULO DE OLIVEIRA C.P.F. 082.036.439-81 RUA CAICARAS, N 194
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24507 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 00011 Vcto: 20/07/2015 Valor faixa:
A Favorecido:  R. J. MENDES E CIA LTDA - EPP Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO
SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

KEILLA KRISTIANE LARA RODRIGUES C.P.F. 006.498.439-75 R MARECHAL
CANDIDO RONDON 121 KIT 01Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar
ate: 03/08/2015  Apontamento: 24338 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero:
KEILLA/001 Vcto: 15/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  OSNI LEMOS DOS SANTOS
Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL Motivo :  POR FALTA DE
PAGAMENTO

MARCIO DA SILVA C.P.F. 030.701.979-90 RUA OLIVA 1566 Cascavel  PR DP
DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24510 Data do
apontamento: 29/07/2015 Numero: 3047 Vcto: 20/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
E.C.SANTOS SILVA MECANICA LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO SA Motivo
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

MARLOM DA SILVA VELOSO C.P.F. 088.539.509-35 R SERRA DO CADEADO, 413
Cascavel  PR CEDULA DE CREDITO BANCARIO POR INDICACAO Pagar ate: 03/08/
2015  Apontamento: 24344 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: B35034219-

7 Vcto: A Vista Valor faixa: I Favorecido:  COOPERATIVA DE CREDITO E INVESTIMENTO
DE LIVRE ADM Portador  :  COOPERATIVA DE CREDITO E INVESTIMENTO DE
LIVRE ADM Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

MEDIDATEC COMERCIO DE EQUIPAME C.N.P.J. 09.316.626/0001-86 RUA: PADRE
ANCHIETA, 278 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/
2015  Apontamento: 24512 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: T00021011
Vcto: 15/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  COMERCIAL STARTE LTDA Portador  :
BANCO ITAU UNIBANCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

OESTE COMERCIO DE INSUMOS EIRELI C.N.P.J. 06.948.859/0001-03 RODOVIA PR
486 KM 02 S/N Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/
2015  Apontamento: 24337 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 1000-1 Vcto:
20/06/2015 Valor faixa: C Favorecido:  RHAL INDUSTRIA E COMERCIO DE PRODUTOS
AGROPEC Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL Motivo :  POR FALTA DE
PAGAMENTO

OESTE COMERCIO DE INSUMOS EIRELI C.N.P.J. 06.948.859/0001-03 RODOVIA PR
486 KM 02 S/N Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/
2015  Apontamento: 24336 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 1318 Vcto:
20/06/2015 Valor faixa: D Favorecido:  RHAL INDUSTRIA E COMERCIO DE PRODUTOS
AGROPEC Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL Motivo :  POR FALTA DE
PAGAMENTO

VANDERLEI ALVES DE OLIVEIRA C.P.F. 035.718.469-66 RUA LIONS CLUBE, 744 OU
AO LADO Cascavel  PR CERTIDAO DE DIVIDA  Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24368 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: SN Vcto: 09/10/2014 Valor faixa: C
Favorecido:  ESTERINA ITALIA DELLATORRE VECHIATTO Portador  :  ESTERINA
ITALIA DELLATORRE VECHIATTO Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

VITORIA GOEDERT C.P.F. 870.626.319-49 RUA ALBERT EINSTEIN
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24447 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 438/001 Vcto: 15/07/2015 Valor faixa:
A Favorecido:  JUPPER INDUSTRIA E COMERCIO DE COLCHOES Portador  :  BANCO
BRADESCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

WAGNER ROCHA C.P.F. 045.766.229-86 R CONCEICAO MOREIRA DESPRINDA
216 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24409 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 53001 Vcto: 20/07/2015
Valor faixa: A Favorecido:  ASSOCIACAO DE MORADORES RURAIS DA CHACAR
Portador  :  BANCO SANTANDER SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

WILLIAN VICTOR DE ALMEIDA C.P.F. 070.583.049-71 R ACADEMIA, 1346 APTO 13
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24352 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 02/13 Vcto: 10/06/2015 Valor faixa:
A Favorecido:  M A OLIVEIRA E ANDRADE LTDA ME Portador  :  BANCO COOPERATIVO
SICREDI SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

ZILO E ZILO JARDINS E GRAMADOS LTDA M C.N.P.J. 03.120.133/0001-90 AVENIDA
BRASIL,9108 Cascavel  PR CHEQUE Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24367
Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: AA-000218 Vcto: C/Apres. Valor faixa: E
Favorecido:  MARCIA ROSE LIMA DE JESUS PRIMON Portador  :  MARCIA ROSE
LIMA DE JESUS PRIMON Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo  presente os intimo
para todos  os fins de direito,  de acordo com o Código de Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14,
e ao mesmo os cientifico de que se não for atendido no prazo legal, serão lavrados os
respectivos instrumentos de protesto. Afixado em: 31/07/2015
Cascavel, 30 de Julho de 2015.

A J P F  TELECOMUNICACOES EIRE C.N.P.J. 18.547.129/0001-80 RUA SERRA
DOURADA,1006 Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-JURIDICA
Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24520 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero:
FAT033351A Vcto: 09/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  COMERCIAL ELETRICA D Z
LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE
DEVOLUCAO E PAGAMENTO

ADAO SILVA SANTOS 04643174951 C.N.P.J. 22.067.978/0001-03 RUA ITALIA 204
Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24501 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 1  320315 Vcto: 21/07/
2015 Valor faixa: A Favorecido:  COMERCIAL ELETRICA D Z LTDA Portador  :  BANCO
ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

ADEMIR OENNING SCHLICKMANN C.P.F. 525.369.049-20 COLONIA SAO
FRANCISCO,LT 401,ALIANCA DO Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24392 Data do
apontamento: 29/07/2015 Numero: 1899/10 Vcto: 20/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
COOPERATIVA CRED LIVRE ADMIS CASCAVEL REGIAO Portador  :  BANCO DO
BRASIL S/A Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

ANDERSON DA SILVA CORREIA C.P.F. 975.997.001-53 RUA MOBRAL 234
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24527 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: OAT4138/02 Vcto: 10/
07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  AQUISIVEL VEICULOS LTDA Portador  :  BANCO
ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

ANDR L. R. DUARTE E. ME C.N.P.J. 15.238.954/0001-04 RUA JORGE LACERDA,
1640 Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 03/
08/2015  Apontamento: 24488 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: NF-2578
Vcto: 15/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  COODSEG SEGURANCA DO TRABALHO
Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO
E PAGAMENTO

CONSTRULIFT COMERCIO DE MATERIAIS DE CON C.N.P.J. 12.119.480/0001-93
AVENIDA PAPAGAIOS, N. 1652 Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-
JURIDICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24460 Data do apontamento: 29/07/
2015 Numero: 031325/2 Vcto: 17/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  CIBRACAL LTDA
Portador  :  BANCO BRADESCO S/A Motivo:  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

CONSTRULIFT COMERCIO DE MATERIAIS DE CON C.N.P.J. 12.119.480/0001-93
AVENIDA PAPAGAIOS, N. 1652 Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-
JURIDICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24462 Data do apontamento: 29/07/
2015 Numero: 031797/1 Vcto: 17/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  CIBRACAL LTDA
Portador  :  BANCO BRADESCO S/A Motivo:  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

CONSTRUTORA ENGENARQ LTDA ME C.N.P.J. 18.590.718/0001-40 RUA
JACARANDA 84 N.84 Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-
JURIDICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24465 Data do apontamento: 29/07/
2015 Numero: 370342496 Vcto: 14/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  BANCO SAFRA S/
A Portador  :  BANCO BRADESCO S/A Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO
E PAGAMENTO

DANIELI RATKI - ME C.N.P.J. 07.655.930/0002-03 RUA RIO DA PAZ, 610
Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24424 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 9458091 Vcto: 17/07/
2015 Valor faixa: B Favorecido:  HSBC BANK BRASIL S/A BANCO MULTIPLO Portador
:  HSBC BANK BRASIL S/A - BANCO MULTIPLO Motivo :  POR FALTA DE
DEVOLUCAO E PAGAMENTO

DULCINEIA ALVES PEREIRA C.P.F. 941.228.499-34 R MATO GROSSO,2074
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24388 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 0000054676 Vcto: 25/
06/2015 Valor faixa: A Favorecido:  BOTELHO EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS
LTDA Portador  :  BANCO DO BRASIL S/A Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO
E PAGAMENTO

DYNOTEC IND E COM DE MAQ LTDA C.N.P.J. 07.582.309/0001-86 BR277 KM 609 CX
POSTAL 25 STA TEREZA OEST  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-
JURIDICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24518 Data do apontamento: 29/07/
2015 Numero: 153 Vcto: 22/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:  WERK SCHOTT DE CVEL
P LTDA -ME Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE
DEVOLUCAO E PAGAMENTO

ILSA RIBEIRO DE FREITAS C.P.F. 025.390.119-77 R.ANTONIO DAMIAN 212Cascavel
PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24338
Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 1-3/003 Vcto: 13/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
OSNI LEMOS DOS SANTOS Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL S/A Motivo
:  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

ISAIAS DE MELO C.P.F. 184.467.488-60 RUA TERESINA,1249 Cascavel  PR DP DE
FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24408Data do
apontamento: 29/07/2015 Numero: 031001 Vcto: 20/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
ASSOCIACAO DE MORADORES RURAIS DA CHACAR Portador  :  BANCO
SANTANDER SA Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

JOCIELE ALVES CORDEIRO C.P.F. 088.146.699-96 RUA ALBERT AINSTEN, 240
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento:
24434 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 20072015 Vcto: 20/07/2015 Valor faixa:
A Favorecido:  STOPETROLEO S A COMERCIO DE DERIVADOS DE PETR Portador  :
HSBC BANK BRASIL S/A - BANCO MULTIPLO Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO
E PAGAMENTO

JOSIEL CHIES C.P.F. 082.017.759-88 R.SOUZA NAVES Cascavel  PR DP DE
FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24332Data do
apontamento: 29/07/2015 Numero: 05-05/001 Vcto: 15/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
VMT CONSTRUTORA E TERRAPLENAGEM LTDA Portador  :  CAIXA ECONOMICA
FEDERAL S/A Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

JULIANE BRUNETTO SANTOS C.P.F. 011.862.810-06 R.GAL OLIVEIRO T r e s
Barras do Parana  PR CONTRATO Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 23649
Data do apontamento: 23/07/2015 Numero: S/N Vcto: 07/12/2014 Valor faixa: E Favorecido:
FUNDACAO ASSIS GURGACZ Portador  :  FUNDACAO ASSIS GURGACZ Motivo
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

LUIZ FERNANDO MACHADO DE LIMA C.P.F. 040.143.589-09 R.PARA 121 S a n t a
Helena  PR CEDULA DE CREDITO BANCARIO POR INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24344 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: B35032726-0 Vcto: A Vista
Valor faixa: L Favorecido:  COOP DE CRED DE LIVRE ADM VANGUARDA DA REG DAS
CAT Portador  :  COOP DE CRED E INVEST DE LIVRE ADM VANGUARDA DA RE Motivo
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

MARCIO MENDES BERNARDO  C.P.F. 332.441.108-43 R.TORONTO 410 Cascavel
PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24356
Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: AHU-4254 Vcto: 15/07/2015 Valor faixa: A
Favorecido:  I.D.PACHECO & CIA LTDA Portador  :  BANSICREDI Motivo :  POR
FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

MARQUES E KULPA COMERCIO VAREJ C.N.P.J. 07.441.531/0001-69 AV BRASIL 9046
Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24528 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 025965N/2 Vcto: 20/07/
2015 Valor faixa: A Favorecido:  REPAL CASCAVEL COM REFR LTDA Portador  :  BANCO
ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

OESTE COMERCIO DE INSUMOS EIRELI C.N.P.J. 06.948.859/0001-03 ROD PR 486
KM2 B BRASMADEIR Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-
JURIDICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24337 Data do apontamento: 29/07/2015
Numero: 943 P Vcto: 20/06/2015 Valor faixa: B Favorecido:  RHAL INDUSTRIA E COMERCIO
DE PRODUT Portador  :  CAIXA ECONOMICA FEDERAL S/A Motivo :  POR
FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

OSMAR COSTA C.P.F. 815.768.119-72 RUA: MAWES, 490 Cascavel  PR DP DE
FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24407Data do
apontamento: 29/07/2015 Numero: OS9333/07 Vcto: 18/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
SEGANFREDO & MARAFON LTDA Portador  :  BANCO DO BRASIL S/A Motivo
:  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

PAULO RODRIGO DA CRUZ C.P.F. 039.152.849-12 R.ANTONINA 585 Cascavel
PR CEDULA DE CREDITO BANCARIO POR INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24374 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: B26131182-2 Vcto: A Vista
Valor faixa: A Favorecido:  COOP DE CRED DE LIVRE ADM CATARATAS DO IGUACU-
SICR Portador  :  SICREDI VANGUARDA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

SUELEN DOS SANTOS C.P.F. 050.714.409-03 MINAS GERAIS,96, S/N Cascavel
PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 03/08/2015  Apontamento: 24352
Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: JOTA V Vcto: 18/07/2015 Valor faixa: A Favorecido:
COOP CRED E I LIV ADM NOSSA TERRA PR/SP Portador  :  BANSICREDI Motivo

:  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

SUZANI MARINI C.P.F. 023.539.689-37 R.SAO PAULO 1430 Cascavel  PR
CEDULA DE CREDITO BANCARIO POR INDICACAO Pagar ate: 03/08/2015
Apontamento: 24371 Data do apontamento: 29/07/2015 Numero: 7.209.417 Vcto: 22/07/
2015 Valor faixa: D Favorecido:  BANCO BRADESCO S/A NOVA CASCAVEL Portador
:  BANCO BRADESCO S/A NOVA CASCAVEL Motivo :  POR FALTA DE
PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo  presente os intimo
para todos  os fins de direito,  de acordo com o Código de Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14,
e ao mesmo os cientifico de que se não for atendido no prazo legal, serão lavrados os
respectivos instrumentos de protesto. Afixado em: 31/07/2015
Cascavel, 30 de Julho de 2015.
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